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городской вокзал 7
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На международной 
п р о м ы ш л е н н о й 
выставке «Инно-

пром-2023» в Екатерин-
бурге было представлено 
немало интересных раз-
работок. Мэр Москвы 
Сергей Собянин показал 
премьер-министру Рос-
сии Михаилу Мишусти-
ну продукцию столичных 
предприятий. Особое вни-
мание главы правитель-
ства привлёк беспилотник, 
разработанный столичной 
компанией «Аэромакс».

Октакоптер
на водородных 
батареях

Это восьмимоторный ра-
диоуправляемый беспи-
лотник (октакоптер) с во-
дородными топливными 

элементами. Специалисты 
утверж дают, что примене-
ние водорода позволит со-
вершить настоящий прорыв 
в создании БПЛА. В первую 
очередь увеличится даль-
ность полётов (за счёт боль-
шой ёмкости водородных 

батарей), что очень важно 
для огромной страны.

— Двигатель практиче-
ски сегодня весь нашего 
производства, он прохо-
дит испытания. Вообще, 
такого типа беспилотни-
ки на аккумуляторах уже в 

промышленной серии на-
ходятся, а водородные пока 
в экспериментальной. В 
следующем году они тоже 
готовы будут, — отметил 
Сергей Собянин.

Этот дрон имеет высо-
кую степень сопротивляе-

мости ветровой нагрузке и 
оборудован системой, пре-
пятствующей налипанию 
льда и снега. Он может ле-
тать 4 часа без подзарядки 
либо 3 часа с грузом 5-10 кг.

Беспилотные летатель-
ные аппараты, представ-

ленные на выставке, сдела-
ли в индустриальном парке 
«Руднёво», расположенном 
в районе Косино-Ухтом-
ский. Сейчас производство 
размещено в одном кор-
пусе промзоны «Руднёво». 
Уже сейчас это, по сути, 
большой завод с несколь-
кими тысячами работаю-
щих. В перспективе фирма 
намерена расширить про-
изводство и занять ещё два 
корпуса.

300 км на одной 
заправке

Кроме того, компания 
«Аэромакс» представила в 
Екатеринбурге беспилот-
ный вертолёт. У него водо-
родный двигатель. Подъ-
ёмная масса беспилотного 
вертолёта, представленно-
го на стенде Москвы, — 750 
кг. Из них 100 кг могут быть 
полезной нагрузкой. Он 
способен два часа летать 
на одной заправке — это 
300-400 км полёта.

Вертолёт предназначен 
для гражданских целей. В 
экспериментальном режи-
ме БПЛА уже тестируют в 
регионах Севера, он успел 
себя зарекомендовать с са-
мой лучшей стороны. 

— То, что делает «Аэро-
макс», — это будущее на-
шей беспилотной авиа-
ции, которая, конечно, бу-
дет востребована и неф-
тяниками, и газовиками, 
и сельским хозяйством, — 
отметил мэр Москвы.

Сергей Собянин и Михаил Мишустин на выставке  «Иннопром-2023»
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... и беспилотный вертолёт от «Аэромакса»
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Этот 
беспилотник 
защищён 
от ветра 
и налипающего 
снега

МЦД-4 соединит почти все столичные вокзалы
Движение поездов по 4-му 

маршруту Московских централь-
ных диаметров планируют запу-
стить  осенью текущего года. Об 
этом сообщил Сергей Собянин в 
своём личном блоге.

Он отметил, что на встрече с 
жителями Троицкого и Новомо-
сковского округа ему задали во-
прос о перспективах открытия 
очередного диаметра наземного 
метро — одного из самых слож-
ных транспортных проектов Мо-
сквы. 

По словам мэра, основная проб-
лема создания МЦД-4 заключа-
лась в том, что в условиях плотной 

городской застройки пришлось 
прокладывать дополнительные 
пути. «Если вы обратите внима-
ние, линия проходит через центр 
города, охватывает, кроме Паве-
лецкого, все вокзалы Москвы. Со-
единить разрозненные железные 
дороги, построить эстакады, мо-
сты, новые путепроводы, новые 
транспортные узлы», — расска-
зал Сергей Собянин. 

К примеру, только на создание 
путей в районе Площади трёх 
вокзалов потребовалось несколь-
ко лет. Сейчас все работы в ос-
новном закончились, и градо-
начальник выразил надежду, 

что осенью маршрут наземно-
го метро будет запущен. «Поми-
мо комфортных поездов, поми-
мо возможности проехать через 
всю Москву, это ещё новые та-
рифы, сопоставимые с метро, то 
есть железнодорожные тарифы 
уменьшатся, и можно будет бес-
платно пересаживаться на ли-
нии метро, пересадок достаточно 
много в любой точке», — сказал 
мэр и подчеркнул, что система 
Московских центральных диа-
метров — это настоящее назем-
ное метро:

«Мы не фантазируем. Это ника-
кая не аллегория, сравнение. Это 

реальное наземное метро, пол-
ностью интегрированное в нашу 
транспортную систему, в наше 
метро, с возможностью комфорт-
ного бесплатного перехода, так, 
как вы переходите с одной стан-
ции на другую в метро, — так же и 
здесь. Через всю Москву, от Под-
московья до Подмосковья, через 
самый центр города».

Поезда МЦД-4 будут возить 
пассажиров из Апрелевки на за-
паде Подмосковья в Железнодо-
рожный на востоке. На террито-
рии Восточного округа поезда 
будут останавливаться на плат-
формах Кусково и Новогиреево. 

Столичному бизнесу 
помогают находить 
зарубежных 
партнёров

Столичный бизнес развива-
ет торговое сотрудничество 
с Китаем, Бразилией, Алжи-
ром, Индией, странами СНГ 
и другими международными 
партнёрами. Мэр сообщил в  
телеграм-канале о том, что с 
начала года при поддержке 
города внешнеторговые кон-
тракты заключили свыше 150 
московских компаний.

Предприятия воспользова-
лись возможностями, которые 
предоставляет Московский 
экспортный центр. Так, произ-
водитель печенья смог заклю-
чить первый экспортный кон-
тракт. А создатель химических 
средств уже поставляет товар 
иностранным партнёрам.

Июнь стал 
урожайным 
на новосёлов

С начала этого года 20,5 ты-
сячи человек начали переез-
жать в новые квартиры по ре-
новации. Из них в июне при-
ступили к переселению около 
12 тысяч жителей 99 домов. 
Об этом Сергей Собянин напи-
сал в своём телеграм-канале. 

Больше всего новосёлов — 
в Юго-Восточном, Восточном, 
Новомосковском, Южном и 
Северо-Восточном округах. На 
месте снесённых домов сей-
час возводят 81 новостройку.

Можно 
проголосовать 
за лучшие 
городские проекты

Открыто онлайн-голосова-
ние за лучшие городские про-
екты — номинантов премии 
MUF Community Awards 2023. 
Об этом в своём телеграм-ка-
нале сообщил Сергей Собянин. 
Присуждение премии состоит-
ся в рамках Московского ур-
банистического форума, ко-
торый пройдёт с 1 августа по 
10 сентября, и присуждается 
людям и организациям, кото-
рые своей работой повлияли 
на развитие различных сфер 
столичной жизни. «Номинан-
тов отбирают представители 
экспертного совета, а вот кто 
станет победителем — реша-
ют жители города», — отме-
тил Собянин. 

Узнать под-
робнее о пре-
мии и проголо-
совать можно 
по QR-коду:

РЕНОВАЦИЯ

Столичные компании 
показали свои разработки
Необычный дрон и беспилотный вертолёт оценили 
премьер Михаил Мишустин и мэр Сергей Собянин
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Реставрацию Москов-
ского дворца пионе-
ров на Воробьёвых 

горах планируется завер-
шить в сентябре. Об этом 
сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в своём 
телеграм-канале.

«Архитектурный ан-
самбль Дворца пионеров 
состоит из семи корпусов 
и является объектом куль-
турного наследия. Это его 
первая комплексная ре-
ставрация за 60 лет. Сейчас 
в работе сразу пять корпу-
сов», — написал мэр. Он 
проинспектировал ход ра-
бот, а также встретился с 
юными воспитанниками 
дворца.

Звезда по имени 
Арсений

Имена знаменитых вы-
пускников дворца исчис-
ляются сотнями. Здесь за-
нимались актёр и режиссёр 
Ролан Быков, актрисы теа-
тра и кино Наталья Гунда-
рева, Людмила Касаткина, 
Ольга Кабо, балерина На-
талия Бессмертнова, опер-
ная певица Тамара Синяв-
ская,  пловчиха, олимпий-
ская чемпионка 1976 года 
Марина Кошевая, министр 
культуры Москвы Алек-

сандр Кибовский и мно-
гие другие.

И сегодня воспитанни-
ки дворца добиваются вы-
соких результатов. Напри-
мер, Арсений Аринкин — 
ученик «Международной 
школы смешанного обуче-
ния» из Хохловского пере-
улка — рассказал на встре-
че с Сергеем Собяниным, 
что, занимаясь в астроно-
мическом кружке дворца, 
открыл переменную звез-
ду, которую назвали его 
именем, и туманность. По-
сле реставрации Арсений 
ожидает увидеть во двор-
це современное оборудо-
вание.

— Мы будем проводить 
исследования в интерак-
тивной среде, думаю, это 
будет ещё интереснее, — 
рассказал школьник.

Новые 
направления

Как отметил Сергей Со-
бянин, исторический об-
лик зданий, включая та-
кие знаковые помещения, 
как планетарий, обсерва-
тория, Большой концерт-

ный зал, театральный 
блок, сохранится. Вме-
сте с тем в обновлён-
ном дворце появятся 
лаборатории и мастер-
ские с высокотехно-
логичным оборудова-

нием.
«Откроем новые на-

правления дополнитель-
ного образования, такие 
как криптография и ис-
кусственный интеллект, 
микробиология и гене-
тика, конструирование 

космических аппаратов и 
беспилотных систем», — 
написал мэр.

Рядом — парк
Сергей Собянин также 

добавил, что после рестав-
рации во дворце будут соз-
даны условия для инклю-
зивного образования, 
включая лифты, пандусы 
и тактильные указатели. В 
комплекс работ также вхо-
дит благоустройство тер-
ритории, расположенной 
рядом, включая парк им. 
40-летия ВЛКСМ.

«По сути, это будет вто-
рое рождение Дворца пи-
онеров, на сегодняшний 
день работы завершены на 
75%. Дети XXI века будут 
ходить в него с таким же 
интересом, как в своё вре-
мя их бабушки, дедушки 
и родители», — подыто-
жил мэр.

Оксана МАСТЮГИНА

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Оксана Мастюгина, Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Обновлённый Дворец пионеров 
готовят к открытию

Исторический 
облик зданий 
сохранят

По словам мэра, сейчас в работе сразу пять из семи корпусов Дворца пионеров
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Территорию  вокруг дворца благоустроят
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На Воробьёвых горах появятся высокотехнологичные лаборатории 
и мастерские

Первоначально, в 1936 году, дворец на-
зывался Московским городским домом 
пионеров и октябрят и размещался в пе-
реулке Стопани (ныне переулок Огородная 
Слобода). В 1958 году на Ленинских горах 
началась ударная комсомольская стройка: 
здесь трудились юноши и девушки со всех 
концов страны, а московские школьники и 
студенты принимали участие по мере сил и 

возможностей. Руководил строительством 
архитектор Михаил Хажакян.

Торжественное открытие Московского 
городского дворца пионеров и школьников 
состоялось 1 июня 1962 года. Уникальный 
комплекс зданий сегодня имеет статус вы-
явленного объекта культурного наследия, 
а территория вокруг Дворца пионеров — па-
мятник регионального значения.

ИСТОРИЯ Строили всей страной

Технополис 
«Москва» стал 
полигоном 
для молодых 
специалистов

Стажировку в высокотехно-
логичных компаниях — рези-
дентах особой экономической 
зоны «Технополис «Москва» — 
прошли более 800 студентов. 
Об этом Сергей Собянин сооб-
щил в своём телеграм-канале.

Проект объединил больше 
60 компаний. Самыми ориен-
тированными на молодёжь, по 
словам Собянина, стали пред-
приятия отрасли 3D-печати и 
полиграфии, производители 
новых материалов, микро-
электроники и фармацевтики.

Больше 81 тысячи 
москвичей 
смогут найти работу 
рядом с домом

По программе стимулиро-
вания создания рабочих мест 
будут построены 99 объектов. 
Об этом Сергей Собянин сооб-
щил в своём телеграм-кана-
ле. Цель этой программы — 
стимулировать застройщиков 
создавать рабочие места по-
близости от возводимых до-
мов. «Таким образом, работу 
рядом с домом смогут найти 
больше 81 тысячи человек. 
Жители будут экономить вре-
мя на дороге, а нагрузка на 
городской транспорт умень-
шится», — написал Собянин.

По словам мэра, инвесто-
рам, принимающим участие в 
программе, предоставляются 
льготы. Например, снижается 
плата за использование земли 
под жилищное строительство.

За год молокозаводы поста-
вили почти 80 тысяч тонн дет-
ского питания — сухих молоч-
ных смесей, соков, каш, творо-
га, фруктовых пюре. Для этого 
они модернизировали и запу-
стили новые производства. Го-
род взамен гарантировал за-
купку продукции этих предпри-
ятий. Об этом Сергей Собянин 
сообщил в своём телеграм-ка-
нале. Поставки в рамках так 
называемого офсетного кон-
тракта начались в прошлом 
году. 

«Сейчас эти комбинаты за-
крывают около 20% общего-
родской потребности жителей 
в молочных продуктах. Заво-
ды также поставляют това-
ры практически во все реги-
оны России», — написал мэр.

Молокозаводы 
увеличили 
производство

Среди клубов «Московского долголетия» больше половины оздоровительных
В центрах московского 

долголетия их участники 
самостоятельно создали 
свыше пяти тысяч клубов 
по интересам. Более по-
ловины из них посвяще-

ны здоровому образу жиз-
ни. На втором месте — ин-
теллектуальные занятия, 
на третьем — творческие. 

«Центры московского 
долголетия стали для го-

рожан вторым домом: здесь 
можно отпраздновать день 
рождения или серебряную 
свадьбу, организовать свою 
фотовыставку или презен-
товать сборник стихов», — 

написал Сергей Собянин 
в телеграм-канале.

Он отметил, что к кон-
цу года в столице будет бо-
лее 120 центров москов-
ского долголетия — прак-

тически в каждом районе. 
Записаться в них можно 
дистанцион-
но. Список 
а д ресов — 
здесь:
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Любой житель столи-
цы и гость нашего горо-
да может узнать подроб-
ности о наборе на кон-
трактную службу в Рос-
сийскую армию. С 16.00 
до 19.00 в будни и с 14.00 
до 18.00 в выходные око-
ло самых оживлённых 
станций метро Москвы 
у специальных стоек сто-
ят волонтёры и раздают 
прохожим информаци-
онные материалы.

Одно из мест, где в САО 
организовано такое де-
журство, расположено 
недалеко от выхода №2 
со станции Московско-
го центрального кольца 
«Коптево». 

Как поясняет волонтёр 
Олег, проходящие мимо 
люди не только берут бу-
клеты, но и задают во-
просы.

К примеру, по словам 
А нны, проходившей 

мимо стойки волонтё-
ров жительницы райо-
на Коптево, её давно ин-
тересует вопрос: могут 
ли женщины подписать 
контракт с Вооружённы-
ми силами? 

— Мы ведь тоже слу-
жить вполне можем. Есть 
специальности — врач 
или повар, — которые 
по силам и нам, — счи-
тает она.

Олег рассказал, что 
контракт с армией дамы 
подписать могут, и Анна 
забрала один буклет с со-
бой, чтобы, как она по-
яснила, изучить условия 
повнимательнее.

Михаил 
ЩЕПИН

Подробную информацию 
о службе по контракту 
можно получить по тел. 117, 
на портале mos.ru и в чат-
боте @mskContract_bot

Корреспондент «Се-
вера столицы» посе-
тил единый город-

ской пункт отбора на кон-
трактную службу на улице 
Яблочкова и пообщался там 
с двумя жителями округа — 
оказалось, что оба из райо-
на Коптево. Мужчины рас-
сказали, почему они реши-
ли пойти в армию прямо 
сейчас.

Познакомились
в учебном центре

Иван и Олег работают 
строителями. Оба поч-
ти одновременно пришли 
в пункт отбора на Яблоч-
кова. После медицинско-
го обследования и собесе-
дования с военными ин-
структорами их направили 
в учебный центр, где они и 
познакомились. 

Оба контрактника рас-
пределены в одну и ту же 
мотострелковую часть в 
районе Брянска. 

Теперь они приехали в 
пункт на улице Яблочкова 
для отправки в часть.

— Оба строители, живём 
почти рядом на Большой 
Академической. Очень здо-
рово, что нас определили 
вместе. Хоть какое-то зна-
комое лицо будет, — ска-
зал Олег.

Семья 
поддержала

Иван — молодой чёрно-
волосый 26-летний парень, 
проходил срочную службу 
в танковой части.

— Выполняю долг граж-
данина страны. И конечно, 
деньги тоже интересуют, 
чего греха таить, — сказал 
он, отвечая на вопрос, поче-
му хочет служить. — На здо-
ровье не жалуюсь, так что, 
думаю, всё будет хорошо.

Семья решение Ивана 
поддержала. Он пока не же-
нат, дома его будут ждать 
мать, брат и сёстры.

— Говорят, что я уже 

взрослый и могу сам за себя 
решить. Но, конечно, жела-
ют мне быть осторожным и 
обязательно вернуться, — 
рассказал молодой человек.

Выплаты Иван плани-
рует потратить на семью, 
но каких-то долгосрочных 
планов у него нет.

Задумался 
о военной 
карьере

Олег — худощавый муж-
чина под пятьдесят. Ещё в 

1990-х годах он служил в 
войсках ПВО.

— Как мы будем в сто-
роне стоять? Я ещё помню 
времена, когда мы все жили 
в одной стране, поэтому я 
за Русский мир, — сказал 
Олег.

Он задумывается над 
тем, чтобы не просто от-
служить и получить деньги, 
но и превратить военную 
службу в своё призвание.

— Если бы я был помоло-
же, то точно пошёл бы даль-
ше по военной лестнице, но 

мне скоро полтинник. Не 
знаю. Будет здорово, если 
после СВО меня возьмут, 
например, в военное учи-
лище. Мне говорят, что уже 
поздно, но тут надо будет 
разобраться; надеюсь, шанс 
есть, — говорит он.

Близкие Олега эмоцио-
нально отреагировали на 
его решение.

— Отец принял новость 
без энтузиазма. А мать, как 
услышала, сразу же поддер-
жала. Сказала, что я посту-
паю правильно: у меня же 
дед по линии матери вое-
вал, — рассказал он.

Михаил 
ЩЕПИН

Воинская служба по контракту: что положено контрактникам и членам их семей

«Как мы будем 
в стороне стоять?»

В пункте на улице Яблочкова 
дежурят волонтёры, 

организована электронная 
очередь
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Мужчины прошли 
медобследование 
и  собеседование 
с военными инструкторами

Проходящие мимо стойки люди не только берут буклеты, 
но и задают вопросы
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Волонтёры дежурят 
у метро и отвечают 
на вопросы 
о службе в армии

Новобранцы из САО рассказали, 
зачем идут служить по контракту
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Учёные Тимирязевской академии 
разработали инновационную 
модель двигателя внутреннего 

сгорания для малой сельхозтехни-
ки — газонокосилок, культиваторов, 
снегоуборщиков.

— Я родился в сельской местности. 
В 1990 году окончил Бауманку. В мо-
лодости увлекался мотоспортом. Уже 
в институте появились первые задум-
ки, придуманы три разные конструк-
ции, одну из них я начал создавать в 
Тимирязевке, — рассказал автор идеи 
старший преподаватель кафедры авто-
матизации и роботизации технологи-
ческих процессов Дмитрий Анашин. 
— Тема моей кандидатской работы — 
роботизированная газонокосилка, по-
этому двигатель разрабатывал, ориен-
тируясь на потребности в такой техни-
ке. Работе помогло общение с другими 
производителями, а также поддержка 
команды коллег.

По словам Дмитрия Анашина, се-
бестоимость нового двигателя будет 

примерно на 30% ниже, чем у тех, что 
есть на рынке. Удешевить производ-
ство планируется за счёт того, что все 
литые детали заменят на штампован-
ные. Другие плюсы — увеличение ре-

сурса работы примерно в два раза, а 
также отсутствие необходимости в 
сервисном обслуживании и исполь-
зовании смазки. Достичь этого, а так-
же снизить трение между поршнем и 
цилиндром двигателя удалось за счёт 
изменения форм и применения инно-
вационных материалов.

Изобретение учёные уже запатентова-
ли. Сейчас работают над изготовлени-
ем опытного образца и ведут перегово-
ры о запуске производства двигателя.

Оксана МАСТЮГИНА
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Что 
в почтовом 
ящике?

На днях чистила почто-
вый ящик — обычный, не 
электронный. Сколько там 
корреспонденции! Всем-
то я нужна! Гора писем, на 
которых написано, что они 
от «Жилищника», десяток 
от «Моих документов», от 
инженерной службы, все-
возможные уведомления... 
Собрала всё и отправила в 
мусорку. Ибо в лучшем слу-
чае это лукавые коммер-
санты, желающие залезть 
в мой карман, в худшем — 
мошенники. Конечно, в во-
рохе бумаг были и обыч-
ные платёжки, но, во-пер-
вых, их я отличаю, а во-вто-
рых, даже если выкину, не 
страшно, поскольку плачу 
онлайн.

Ещё и подошло время по-
верки водосчётчика — тут 
уж все активизировались: 
и письма шлют, и по теле-
фону звонят. Моя подруга, 
хоть и молодая, купилась на 
предложение одной фирмы: 
ей позвонили, настояли на 
поверке, потом убедили во-
обще счётчики поменять на 
самые современные, кото-
рые сами будут показания 
передавать: «Конечно, до-
рогие, а вы как хотели — 
технологии стоят денег, де-
вушка!» Потом, когда она 
пришла в управляющую 
компанию, ей объяснили, 
что счётчики у неё стоят 
самые обычные. Но хотя 
бы работающие — и на том 
спасибо.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

На строящейся стан-
ции «Яхромская» Люблин-
ско-Дмитровской линии 
метро начали монтировать 
художественную компо-
зицию о жизни столицы в 
1947 году. Панно размером 
160х5 метров состоит из 22 
панелей, его размещают на 
стене платформы вдоль пу-
тей, ведущих в центр.

— Станция «Яхромская» 
расположена рядом с ули-
цей 800-летия Москвы, 
и именно празднованию 
юбилея города в 1947 году 
решили посвятить главный 
художественный элемент 
станционного комплекса 
— графическую компози-
цию о жизни столицы того 
времени, — рассказал заме-
ститель мэра Москвы по во-
просам градостроительной 

политики и строительства 
Андрей Бочкарёв.

Композицию выполни-
ли по эскизам архитекто-
ров Николая Шумакова 
и Александра Некрасова, 

а также художника Алек-
сандра Рукавишникова. 
Его панно «Битва героев» 
с изображением собира-
тельного образа защитни-
ка Древней Руси украша-

ет одну из стен на станции 
«Электрозаводская» БКЛ.

«Яхромскую» планиру-
ют достроить к концу это-
го года.

Михаил КОФАНОВ

На «Яхромской» начали устанавливать 
декоративное панно

Композицию монтируют на стене платформы вдоль путей, ведущих в центр
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Экспериментальный пе-
шеходный светофор с ани-
мированными сигналами 
заработал на пересечении 
Бутырской и 1-й Хутор-
ской улиц.

При красном сигнале на 
табло можно увидеть чело-
вечка, который танцует и 
выполняет несложные фи-
зические упражнения, а 
при зелёном сигнале пер-

сонаж совершает спортив-
ную пробежку.

Кроме того, светофор 
оборудован текстовым таб-
ло, которое напоминает 
велосипедистам и само-
катчикам о необходимо-
сти спешиваться перед «зе-
брой», а родителям реко-
мендует при переходе ули-
цы держать детей за руку.

Аркадий АДЛЕР

На 1-й Хуторской заработал 
анимированный светофор

При зелёном сигнале человек на табло совершает пробежку
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Столкнулись 
на улице 
Маргелова

Вечером 8 июля мужчи-
на на «Мерседесе» ехал 
по улице Маргелова в сто-
рону улицы Полины Оси-
пенко и при перестроении 
столкнулся с мотоциклом 
SYM. Пострадали 30-лет-
ний водитель мотоцикла 
и 18-летняя пассажирка. 
Обоих госпитализирова-
ли с сотрясением мозга и 
переломом ноги.

Сбил мужчину 
на Дубнинской

Днём 9 июля водитель 
электросамоката ехал по 
двору дома 17, корп. 2, 
на Дубнинской ул. и сбил 
59-летнего пьяного мужчи-
ну. Пострадавшего с уши-
бом спины увезла скорая. 
Водителя самоката ищут.
Отдел Госавтоинспекции 

УВД по САО

ДТП

В Тимирязевке придумали, 
как продлить жизнь 
газонокосилкам 
и снегоуборщикам

Двигатель будет 
работать в два раза 
дольше аналогов

Дмитрий Анашин (на фото слева) 
и профессор Юрий Судник 

с роботизированной газонокосилкой

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра 

редакции 
(499) 647-6828
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Этой осенью на выбо-
рах столичного гра-
доначальника го-

рожане, как и в прошлые 
годы, смогут исполнить 
свой гражданский долг 
через систему дистанци-
онного электронного го-
лосования. 

Для москвичей — 
привычно 

По мнению политоло-
га Анастасии Матюсовой, 
применение этой уже при-
вычной москвичам практи-
ки даст возможность про-
голосовать тем гражданам, 
кто не сможет лично прий-
ти на избирательный уча-
сток. 

— Чем больше техноло-
гия будет применяться, тем 
больше людей проголосу-
ет, — пояснила Анастасия. 

Она отметила, что дис-
танционное электронное 
голосование уже доказа-
ло свою эффективность, в 
том числе неоспоримо его 
влияние на высокую явку 
на выборы. 

Со своей коллегой со-
гласен и политолог Олег 
Матвейчев. Он уверен: го-
лосование онлайн — на-
дёжный и прозрачный ин-
струмент волеизъявления, 
к тому же очень удобный 
для людей. 

— Не нужно никуда хо-
дить. Это современно и аб-
солютно высоконадёжно, 
— уточнил политолог.

Появятся 
новшества 

Он также напомнил, что 
в 2023 году в электронном 
голосовании появятся нов-
шества.

— На участках установят 
специальные терминалы, 
где можно проголосовать. 
Плюс человек не привязан 
к месту прописки, может на 
любой участок зайти и от-
дать свой голос. Тоже очень 

удобно, потому что не все 
мы дома сидим во время 
голосования, — отметил 
Олег Матвейчев. 

Политолог Петр Колчин 
подчеркнул, что появле-
ние терминалов, на кото-
рых можно будет проголо-
совать электронно, тоже 
упростит процесс, при этом 
сохранив традицию похода 
на избирательный участок. 

Кроме того, политолог 
считает, что электронное 
голосование поможет зна-
чительно разгрузить изби-
рательные комиссии при 
подсчёте голосов. 

Немного истории 
Впервые систему дистан-

ционного электронного го-
лосования применили на вы-

борах депутатов Московской 
городской думы 7-го созыва 
8 сентября 2019 года. Тогда в 
порядке эксперимента отдать 
свой голос в режиме онлайн 
смогли жители трёх столич-
ных избирательных окру-
гов. Явка на «электронные» 
участки превысила 92%. 

В этом году, по данным 
Центризбиркома, в единый 
день голосования дистан-
ционный формат волеизъ-
явления будет применён в 
24 регионах России. 

Достаточно 
иметь смартфон 

По мнению политолога 
Павла Буслакова, дистан-
ционное электронное го-
лосование в условиях вы-
сокого темпа жизни яв-

ляется наиболее удобным 
вариантом для жителей со-
временного города. 

— Не нужно выходить 
куда-то, можно всё сделать 
через смартфон или дру-
гие электронные устрой-
ства, — отметил он. 

По мнению политоло-
га, в 2023 году на выборах 
ожидается более высокая 
явка. 

А по мнению политиче-
ского консультанта Алексея 
Ярошенко, система ДЭГ не 
только удобна для граждан, 
но и надёжно защищена от 
постороннего вмешатель-
ства, что вызывает больше 
доверия у избирателей. 

— Человеческий фак-
тор при обычном голосо-
вании нельзя исключать. 
Электронное голосование 
исключает такую возмож-
ность в принципе. Там мно-
го шагов кодировки голоса, 
перекодировки, шифрова-
ния. Поэтому всё будет точ-
но посчитано, — уверен он.

Иван СИБИРЯКОВ

Сергей Собянин стал первым
зарегистрированным
кандидатом
на пост мэра Москвы

Мосгоризбирком заре-
гистрировал Сергея Со-
бянина кандидатом на 
должность мэра Москвы 
на предстоящих в столице 
в сентябре выборах. Соот-
ветствующее решение было 
принято в ходе заседания 
Московской городской из-
бирательной комиссии. Об 
этом сообщило Агентство 
городских новостей «Мо-
сква». 

— Предлагаю принять 
следующее решение: заре-
гистрировать кандидатом 

на должность мэра Москвы 
Сергея Семёновича Собя-
нина, выдать зарегистри-
рованному кандидату удо-
стоверение установленного 
образца, опубликовать на-
стоящее решение в наших 
официальных изданиях, — 
сообщил в ходе заседания 
заместитель председате-
ля Московской городской 
избирательной комиссии 
Дмитрий Реут.

Выборы мэра Москвы 
пройдут в столице с 8 по 
10 сентября. 

На участках установят 
терминалы для голосования

Благодаря электронному 
голосованию явка 
на выборах растёт

Он будет работать в зда-
нии по адресу: ул. Покровка, 
47. По словам секретаря Мо-
сковского городского регио-
нального отделения партии 
«Единая Россия», вице-спи-
кера Госдумы РФ Петра Тол-
стого, задача штаба — спло-
тить все общественные силы 
и движения, всех москвичей 
ради общей победы.

— Мы знаем, сколько про-
блем, которые действитель-
но волновали людей, кото-
рые в буквальном смысле 
мешали жить, было реше-
но за эти годы, — отметил 
он во время открытия шта-
ба общественной поддерж-
ки кандидата. 

Пётр Толстой заявил, что 
Сергей Собянин всегда опи-
рается на мнение москви-
чей, поэтому в первую оче-
редь в штабе открыта об-
щественная приёмная для 
работы с инициативами и 
наказами горожан, посколь-
ку именно в диалоге с мо-
сквичами рождаются самые 
нужные для города решения. 

Вице-спикер Госдумы 
РФ отметил, что милли-
оны москвичей ценят до-
стижения мэра по разви-
тию города и готовы под-
держать Сергея Собянина 
на выборах.

По словам Владимира 
Машкова, художествен-
ного руководителя Театра 
Олега Табакова, кандидату-
ру действующего мэра под-
держивают представители 
всех ключевых сфер жизни 
Москвы — культуры, нау-
ки, предпринимательства, 
образования, медицины и 
спорта. 

— Я горд, счастлив быть в 
такой команде. Москва для 
меня — это как космодром, 
который развивается и за-
пускает ракеты мечты, зна-
ний, и это подхватывает вся 
страна, — заявил Владимир 
Машков.

Выборы мэра Москвы 
пройдут с 8 по 10 сентября. 
Голосовать смогут все со-
вершеннолетние москвичи.

Олег ДАНИЛОВ

 Штаб общественной поддержки кандидата 
работает по адресу: улица Покровка, 47

Московская городская избирательная 
комиссия зарегистрировала ещё четырёх 
претендентов в качестве кандидатов на 
должность мэра Москвы на предстоящих 
в столице сентябрьских выборах. 

В ходе заседания комиссии были заре-
гистрированы вице-спикеры Госдумы Бо-
рис Чернышов (ЛДПР) и Владислав Даван-
ков («Новые люди»), председатель Комиссии 
Мосгордумы по науке и промышленности Ле-

онид Зюганов (КПРФ) и первый заместитель 
председателя Комитета Госдумы по контролю 
Дмитрий Гусев («Справедливая Россия — За 
правду»). Кандидатам выданы соответствую-
щие удостоверения установленного образца.

Мосгоризбирком выдал четырём претендентам 
удостоверения кандидатов на должность мэра Москвы 

Это упростит процесс для избирателей 
и ускорит подсчёт результатов
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Открыт штаб общественной 
поддержки кандидата 
в мэры Сергея Собянина
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На станции МЦД-1 Ли-
анозово завершает-
ся реконструкция. В 

столичном Департаменте 
транспорта сообщили: её 
планируют открыть вме-
сте с одноимённой станци-
ей метро «салатовой» вет-
ки. Причём, чтобы сокра-
тить время при пересадке, 
их соединят между собой 
подземным переходом. Ка-
кой будет обновлённая стан-
ция МЦД-1 Лианозово, уз-
нал корреспондент «Севера 
столицы». 

Слышен 
звук манка

Захожу на стройплощад-
ку и слышу звук... охотни-
чьего манка. Помню, такой 
был у моего дедушки, кото-
рый по осени ездил за утка-
ми. Однако, как поясняют 
рабочие, это вовсе не манок, 
а сигнальный рожок. Рекон-
струкция идёт без останов-
ки движения поездов. Если 
слышится звук рожка, зна-
чит, приближается состав. 
Нужно отойти от путей.

Для посадки возводят две 
новые платформы берего-
вого типа. От старой стан-
ции они находятся на пару 
сотен метров ближе к Дми-
тровскому шоссе. 

Напомним: о необхо-

димости сдвинуть место 
для посадки на поезда 
МЦД-1 нача ли гово-
рить больше трёх лет на-
зад. Причина: оно долж-
но быть ближе к станции 

метро «Лианозово», кото-
рая тогда уже строилась на 
пересечении Дмитровки и 
Вагоноремонтной улицы. 
Иначе идти до подземки 
пришлось бы очень далеко.

Основания для плат-

форм уже готовы. Сейчас 
идёт монтаж навесов. Кро-
ме того, строители укла-
дывают напольное покры-
тие. Используют керамо-
гранит: он долговечный, 
нескользкий.

Строят 
с двух сторон

В Департаменте тран-
спорта г. Москвы поясни-

ли, что у обновлённой стан-
ции будет два вестибюля. Я 
спускаюсь в северный, ко-
торый ближе к Дмитров-
скому шоссе. Слышится 
звук болгарки: внутри вов-
сю идёт отделка. Именно 
из этого вестибюля мож-
но будет пройти под зем-
лёй на станцию метро «Ли-
анозово».

Переход сейчас строит-
ся, причём одновремен-
но с двух сторон — и от 
станции подземки, и от 
МЦД-1 Лианозово. Встре-
ча строителей, обустраи-
вающих переход, вот-вот 
произойдёт.

Как и требуют стандарты 
МЦД, для выхода на плат-
форму обустроят эскалато-
ры, лифты. Появятся здесь 
также кассы, турникеты. 
Новую платформу и север-
ный вестибюль, соединён-
ный с подземным перехо-
дом в подземку, планиру-
ют открыть осенью — од-
новременно с запуском 
станции метро «Лианозо-
во» Люблинско-Дмитров-
ской линии.

Безопаснее 
для пешеходов

Южный вестибюль на про-
тивоположной стороне плат-
формы тоже строится. Одна-
ко открыть его планируют 
позже, ближе к концу года. В 
нём тоже будут эскалаторы, 
лифты, кассы, турникеты.

Недалеко от южного ве-
стибюл я расположат-
ся парковка для наземно-
го транспорта, остановки. 
С платформой их соединят 
подземным переходом. По 
замыслу архитекторов это 
должно сократить число ава-
рийных ситуаций, ведь сей-
час тут есть только «зебра» 
со светофором, где нередко 
люди, рискуя жизнью, пере-
бегают дорогу на красный. 

По подземному переходу 
с Дубнинской улицы можно 
будет пройти и на Лиано-
зовский проезд в соседнем 
СВАО. Сейчас, чтобы по-
пасть туда, нужно перехо-
дить пути по настилу. А это 
небезопасно: в часы пик по-
езда ходят раз в 5-7 минут.

Роман НЕКРАСОВ

Платформу МЦД-1 
Лианозово планируют 
открыть этой осенью 

Основания для платформ готовы, сейчас идёт монтаж навесов
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перенесли 
на пару сотен 
метров ближе 
к строящейся 
станции 
метро

Расскажут о проектах, меняющих город
С 1 августа по 10 сентября в столице пройдёт Московский урбанистический форум 
12-й Московский урбани-

стический форум пройдёт 
на крупнейших площадках 
нашего города: в парке «За-
рядье», Центральном выста-
вочном зале «Манеж», Го-
стином Дворе и олимпий-
ском комплексе «Лужники».

Виртуальная 
прогулка и 
гастрофестиваль

Более 30 тематических 
пространств форума откро-
ется в Лужниках. По сло-
вам заместителя мэра На-
тальи Сергуниной, они бу-
дут представлены депар-
таментами Правительства 
Москвы и посвящены раз-
витию города.

— В Лужниках мы пред-
ставим элементы тех круп-
ных инфраструктурных 
проектов, которые уже сей-
час меняют облик города, 
в том числе в рамках про-
граммы мэра «Мой район», 
— отметила Сергунина.

Начать путешествие по 
форуму можно будет с па-
вильона «Куб» Комитета по 

туризму. Уникальная аудио-
визуальная экспозиция и 
шоу «Почувствуй свой го-
род» расскажут о развитии 
Москвы за последние 12 лет. 
На площадке Департамента 
культуры выступят артисты 
и творческие коллективы. В 

павильоне Департамента ин-
формационных технологий 
посетители совершат вирту-
альную прогулку по городу. 
Для любителей активного от-
дыха Департамент спорта от-
кроет экстрим-парк. Кроме 
того, жителей и гостей сто-

лицы приглашают посетить 
модное пространство, две 
зоны настольных игр, при-
нять участие в городской ры-
балке, побывать на гастроно-
мическом фестивале и про-
катиться на колесе обозре-
ния высотой более 30 метров. 

Помогут 
волонтёры

В проведении Урбани-
стического форума помо-
гут более 3 тысяч волонтё-
ров. Набирать и координи-
ровать их будет ресурсный 
центр «Мосволонтёр». Одно 

из условий — готовность 
помогать не менее пяти 
дней в течение всего фо-
рума. Волонтёрские сме-
ны в Лужниках начнутся с 
1 августа, в них примут уча-
стие около 1,5 тысячи чело-
век. Добровольцам пред-
стоит выходить в две смены 
(с 9.30 до 15.30 и с 15.00 до 
21.00) и помогать участни-
кам и гостям сориентиро-
ваться. Они также помогут 
в аккредитации и работе 
пресс-центра. В парке «За-
рядье» станут работать око-
ло 1,7 тысячи волонтёров. 
Они будут информировать 
гостей о деловой програм-
ме, помогать организаторам 
на площадке, аккредитовы-
вать участников и гостей. 
Добровольные помощни-
ки получат экипировку в 
бело-синем цвете. Часы за 
помощь будут проставле-
ны в «Личном кабинете» на 
сайте «Мосволонтёра». Во-
лонтёров будут кормить, им 
предоставят возможность 
отдохнуть в перерыве меж-
ду сменами.

Игорь  МИНАЕВ

На выставке «Город для каждого» на Урбанфоруме в 2022 году
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С электрички на метро — 
по подземному переходу 
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В редакцию обратил-
ся житель Бескудни-
ковского района Ва-

дим Владимирович с во-
просом о замене потёкшей 
батареи. Причём радиатор 
старый, установленный при 
постройке дома. «Я задал 
вопрос в соседском чате, и 
там мнения разделились. 
Кто-то считает, что ради-
аторы — это общедомовое 
имущество и менять его 
должны бесплатно, другие 
утверждают, что только за 
свой счёт. А как на самом 
деле? Могут ли мне заме-
нить радиатор бесплатно?» 
— спрашивает Вадим Вла-
димирович. В ситуации раз-
бирался «Север столицы».

Ответственность 
УК

Как отмечает Алексан-
дра Сальникова, начальник 
управления капитального 
ремонта ГБУ «Жилищник 
Бескудниковского района», 
радиатор практически во 
всех случаях — зона ответ-
ственности управляющей 
организации. Это пропи-
сано в 491-м постановлении 
Правительства Москвы.

— Есть две ситуации, ког-
да ответственность по заме-
не радиатора будет лежать на 

жителе. Первая — когда он 
решил сам поменять бата-
рею, потому что ему не нра-
вится её внешний вид или 
потребительские свойства. 
Если всё будет согласовано 
с управляющей компанией 
дома (УК), то батарея про-
должит быть частью обще-
домового имущества. Если 
нет, то ответственность за 
возможные протечки бата-
реи в будущем будет лежать 
на жителе, — объяснила она.

Второй случай — ког-
да житель сам сломал ра-
диатор. К примеру, ре-
шил повесить штору и, 

чтобы дотянуться до кар-
низа, встал на батарею.

— В такой ситуации жите-
лю придётся менять радиа-
тор за свой счёт. Работы мо-
жет провести слесарь-сан-
техник из УК, но услуга 
будет платной, — отмети-
ла Александра Сальникова.

Течь локализуют 
за полчаса

Проверять причину по-
ломки радиатора будет 
специалист управляющей 
компании. Если у батареи по-
явился свищ или произошла 
другая аварийная ситуация, 
то локализовать течь долж-
ны в течение получаса по-
сле звонка в диспетчерскую.

— В случае аварийных 
ситуаций не по вине жите-
ля новую батарею мы зака-
зываем и устанавливаем за 
свой счёт. Однако это мо-

жет занять какое-то время, 
ведь мы не можем повлиять 
на поставщиков радиато-
ров, — уточнила Алексан-
дра Сальникова.

Если же мастер, осмотрев 
батарею, составит акт, что 
в поломке виновен житель, 
а тот не согласен, то соб-
ственник квартиры может 
обратиться в суд, перед 
этим собрав все возмож-
ные доказательства — фото, 
видео, акт, составленный 
мастером, заключение не-
зависимой экспертизы.

После 
капремонта 
гарантия — 
пять лет

Если же радиатор сло-
мался вскоре после его за-
мены во время капремон-
та, то его починят или 

поменяют по гарантии.
— Гарантийный срок за-

мены радиатора после кап-
ремонта — пять лет. В та-
кой ситуации нужно обра-
титься в свою управляющую 
компанию и одновременно 
в Фонд капитального ремон-
та. Починить или установить 
новую батарею генподряд-
чик должен бесплатно и в 
короткие сроки, — рассказа-
ла Александра Сальникова.

Кстати, сразу после уста-
новки радиатора рабочие 
должны провести опрессов-
ку квартирных стояков — 
провести продувку систе-
мы и опрессовку техниче-
ской водой.

Михаил КОФАНОВ

Единая городская 
диспетчерская: 
(495) 539-5353.
Фонд капремонта: 
(495) 695-6420. 
Сайт: fond.mos.ru

Кто оплатит 
замену батареи?
Должен ли житель менять сломанный 
радиатор за свой счёт
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В третьем 
подъезде дверь 
висит на одной 

петле и готова 
оторваться. Помогите 
починить.

Александра Ивановна, 
Ленинградское ш., 34, 

корп. 2

— Сотрудники мастер-
ского участка №3 «Жи-
лищника» отремонти-
ровали входную дверь в 

подъезде. В настоящее 
время дверь исправна, 
находится в рабочем со-
стоянии, — сообщили в 
управе Войковского рай-
она.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный 
пер., 2/1, 
тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

В нашем доме 
идёт 
капитальный 

ремонт, после окончания 
работ строители 
оставляют грязь и 
строительный мусор. 
Помогите решить эту 
проблему.

Ирина, 
пр. Черепановых, 72, корп. 1

В Фонде капитального 
ремонта многоквартир-
ных домов Москвы со-
общили, что провели об-
следование дома вместе с 
представителями службы 
строительного контроля, 
управы района Коптево, 
управляющей организа-

ции, подрядчика. Заме-
чания, указанные в об-
ращении жительницы, 
устранили.

С подрядной организа-
цией провели разъясни-
тельную работу о необ-
ходимости соблюдения 
технологии и культуры 
производства работ. В 
частности, о том, что еже-
дневно в конце рабочего 
дня необходимо прово-
дить уборку и содержать 
рабочие места в чистоте.

Маргарита 
ИВАНОВА

Единая диспетчерская ФКР 
г. Москвы: (495) 695-6420. 
Эл. почта: fkr@dom.mos.ru

Дом на 
капитальном 
ремонте, при 

мытье фасадов весь 
декоративный кустарник, 
посаженный жильцами, 
завял. Окна стали 
грязными. Когда отмоют 
окна и восстановят 
кустарник?

Татьяна Фёдоровна, 
Малый Песчаный 

пер., 6

В Фонде капитально-
го ремонта многоквар-
тирных домов г. Москвы 
сообщили, что провели 
обследование дома вме-
сте с представителями 
собственников, службы 
строительного контро-
ля, управы района Со-
кол, а также управляю-
щей организации и под-
рядчика (в одном лице — 
ГБУ «Жилищник района 

Сокол»). Замечания под-
твердились.

С подрядной органи-
зацией провели разъяс-
нительную работу и по-
ручили по окончании ра-
бот по капремонту фасада 
отмыть окна и восстано-
вить зелёные насажде-
ния. В управе уточнили, 
что капремонт должен за-
вершиться до 15 августа, 
тогда же должны отмыть 
окна. Работы по благо-
устройству и восстанов-
лению кустарника пла-
нируется провести до 31 
августа.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Сокол: ул. 
Шишкина, 7, тел. (499) 158-
6981. Эл. почта: sokol@mos.
ru. ГБУ «Жилищник района 
Сокол: ул. Шишкина, 7, тел. 
(499) 195-9953. Эл. почта: 
gbusokol@mail.ru

На Ленинградском шоссе 
починили входную дверь

Ремонтников с проезда 
Черепановых попросили 
убирать за собой

Окна в Малом Песчаном 
отмоют после окончания 
фасадных работ

Причину 
поломки 
установит 
мастер

Мосгосстройнадзор выдал разрешения на строительство 
33 школ и детсадов

В этом году Мосгосстрой-
надзор выдал разрешения на 
возведение 304 объектов ка-
питального строительства 
общей площадью свыше 7 
млн кв. метров. Об этом на 
пресс-конференции в ин-
формационном центре Пра-
вительства Москвы сообщил 
председатель Мосгосстрой-

надзора Игорь Войстратенко.
— Из выданных в первом 

полугодии разрешений 108 
предназначены для строи-
тельства жилой недвижи-
мости общей площадью 
пять миллионов квадрат-
ных метров, в том числе вы-
даны разрешения на воз-
ведение 60 домов по про-

грамме реновации. Сум-
марно в них появится более 
20 тысяч квартир. Это более 
55% от всего объёма выдан-
ных за шесть месяцев раз-
решений на строительство 
жилья в Москве, — уточ-
нил он. 

В столице продолжается 
активное строительство зда-

ний для социальных учреж-
дений. В первом полугодии 
2023 года застройщики так-
же получили разрешения на 
строительство 33 школ и дет-
садов, десяти медицинских 
учреждений, девяти спор-
тивных объектов и шести 
храмовых комплексов.

Евгений БАКИН



ПОМОГИ ДРУГОМУ 9СЕВЕР СТОЛИЦЫ №24 (638) июль 2023

Середина лета — горя-
чая пора для добро-
вольческого поис-

ково-спасательного отря-
да «ЛизаАлерт», который 
ищет в это время в основ-
ном пропавших ягодников 
и грибников. Жители САО 
могут принять участие в по-
исках или помочь отряду 
оборудованием или снаря-
жением.

Выведут 
по телефону

Одно из самых востребо-
ванных направлений поис-
ка — «Лес на связи», когда 
пропавших людей обнару-
живают и выводят из леса 
с помощью работающего 
телефона.

— Если человек потерял-
ся и у него с собой теле-
фон, с ним связываются, 
опрашивают о его пути в 
лесу и ориентирах. Суще-
ствуют аппаратные спо-
собы получения коорди-
нат после согласия або-
нента, но для этого нужен 
смартфон, так как в нём 
есть GPS-модуль. Он ра-
ботает без привязки к со-
товой сети, даже если нет 
Интернета, — говорит ру-
ководитель направления 
Иван Соколов.

После опроса и локализа-
ции добровольцы решают, 
сможет ли человек самосто-
ятельно выйти по доступ-
ным ориентирам, находясь 
на связи по телефону. Или 
нужны внешние ориентиры 

— сирена, вертолёт, беспи-
лотник. Или же это будет 
активный поиск.

Если добровольцы не мо-
гут задать направление вы-
вода, например ночью, то 
организуют эвакуацию че-
ловека с помощью тех, кто 
находится на месте.

«А кого вы 
ищете?»

Доброволец Ками ла 
Клиновская с Коровин-
ского шоссе в отряде с 2019 

года, её позывной KFox. 
Она журналист, мама тро-
их детей.

Вспоминает, как сама на-
шла потерявшуюся бабуш-
ку в Сергиево-Посадском 
районе. Поиски были дол-
гими и безуспешными.

— Обычно нам сообща-
ют, как лучше звать чело-
века, чтобы откликнул-

ся, эту бабушку мы звали 
«мама», — рассказывает Ка-
мила. — Прокричали — ни-
чего. Остановились у речки, 
чтобы посмотреть маршрут, 
как выйти из леса. И тут из 
темноты, как в кино, голос: 
«А кого вы ищете?»

Женщина сидела при-
мерно в 50 метрах от нас. 
Она уже не могла ходить. 
Двое суток в лесу — обес-
силела, да и наступила на 
гвоздь, поранила ногу.

Спросили у неё, почему 
не откликалась. Она в от-

вет: «Я же не знаю, какую 
вы маму ищете».

Обзванивать 
больницы, 
расклеивать 
ориентировки

— Нам очень нужны во-
лонтёры. В отряде обучают 
всем направлениям поис-
ковой работы. «Лес на свя-
зи» — самое продолжитель-
ное и сложное обучение: 
действующими специа-
листами становятся лишь 
5-6% из тех, кто начинал. 
У нас требуется психоло-
гическая устойчивость. Мы 
не имеем права на ошибку, 
— говорит Иван Соколов.

Волонтёром отряда мо-
жет стать любой человек 
с 18 лет. Можно занимать-
ся лесными и городски-
ми поисками, помогать 
из дома — поддерживать 
связь с родными пропав-
шего, местными жителя-
ми, волонтёрами, полици-
ей, МЧС, которые участву-
ют в поисках. Можно об-
званивать больницы или 
расклеивать ориентировки, 

размещать информацию о 
пропавших в соцсетях.

Отряду нужны компасы, 
навигаторы, аккумулято-
ры, фонари, беспилотники, 
бумага, скотч, картриджи 
для принтера. Весь список 
нужд есть на сайте.

Анна ФОМИНА

Сайт: lizaalert.org. Горячая 
линия: 8-800-700-5452

Жительница дома на 
Смольной улице Гали-
на Семёновна обрати-
лась в редакцию с прось-
бой подсказать, как мож-
но передать краски де-
тям-инвалидам. «В одной 
из газет была информа-
ция, что детям-инвали-
дам требуются краски. Я 
купила два набора доро-
гих красок. Но, к сожале-
нию, не сохранила номер 
газеты, где было сказано, 
как передать», — написа-
ла читательница.

Краски можно передать 
в Свято-Димитриевский 
детский центр православ-

ной службы «Милосер-
дие», в котором занима-
ются с детьми из нуж-
дающихся семей, в том 
числе с ребятами с ин-
валидностью. Или пере-
дать в благотворительный 
фонд «Дорога жизни». Он 
помогает детям-сиротам 
и детям, оставшимся без 
попечения родителей.

Анна ФОМИНА

Свято-Димитриевский 
православный детский 
центр: ул. Самеда Вургуна, 3, 
тел. (499) 151-7862. 
БФ «Дорога жизни»: (499) 
381-7975. Сайт: doroga-
zhizni.org

Волонтёры храма Бла-
говещения Пресвятой Бо-
городицы в Петровском 
парке помогают юным 
пациентам Центральной 
клинической областной 
психиатрической больни-
цы на улице 8 Марта. Жи-
тели САО могут присое-
диниться к этой работе.

— Мы регулярно наве-
щаем детей, которые на-
ходятся в больнице, это 
более 100 ребят — школь-
ники и дошкольники. В 
основном из Московской 
области, поэтому роди-
тели к ним часто не при-
езжают. Да и многие из 
детских домов и опекун-
ских семей. Ребята очень 
рады, когда к ним прихо-
дят волонтёры и прино-
сят им фрукты, сладости, 
проводят занятия и ма-

стер-классы, — рассказа-
ла главная сестра Елиза-
ветинского сестричества 
Наталия Мартынова.

Для занятий детям 
пригодятся альбомы, те-
тради, ручки, каранда-
ши и фломастеры, рас-
краски, игры, пластилин, 
цветная бумага. А также 
детские книги, воздуш-
ные шары, мыльные пу-
зыри — всё, что прино-
сит детям радость. Всё 
это должно быть но-
вым. Нужны фрукты — 
бананы, яблоки, груши, 
апельсины; сладости — 
печенье, зефир, конфеты 
(в упаковке, с запасом по 
срокам годности).

Анна ФОМИНА

Тел. 8-926-304-0380, 
Наталия Владимировна

В отряде обучат 
всем направлениям 
поисковой работы

Как передать краски 
детям-инвалидам?

Если нельзя задать направление для выхода, например ночью, то поисковики организуют эвакуацию
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Одевайтесь ярко
Иван Соколов советует 

всем, кто собирается в лес, 
брать с собой заряженный 
телефон с пауэрбанком, за-
пас жизнеобеспечивающих 
лекарств, если человек их 
принимает, еду и питьевую 
воду. Одеться надо обяза-
тельно в яркую заметную 
одежду, а не в камуфляж.

И главное: если человек 
понял, что потерялся, надо 
как можно быстрее остано-
виться, позвонить по но-
меру 112 и следовать ин-
струкциям.

СОВЕТЫ 
ПРОФЕССИОНАЛА

Летом теряются 
ягодники и грибники
Жители САО могут помочь найти пропавших людей

ПОДДЕРЖИМ!

Юным пациентам нужны 
игры, фрукты и сладости

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Академия управления 
МВД России приглашает 
на должность докторанта

В Академии управления МВД России осуществляется 
конкурсный отбор на вакантную должность докторанта.

Порядок конкурсного отбора размещён на официаль-
ном сайте Академии управления МВД России а.мвд.рф.

Давайте поможем 
друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, напишите нам 
об этом. Есть ещё много людей, которым 
нужна помощь! Присылайте письма на электронный 
адрес: dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север 
столицы»)
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Пожар в четырёхэтажном биз-
нес-центре по адресу: 3-я ул. Ямско-
го Поля, 22, корп. 3, стр. 3, начался 
вечером. На место тут же прибы-
ли пожарные 27-й пожарной части.

— Очаг возгорания находился 
в серверной, горело компьютер-
ное оборудование. Огонь переки-
нулся на смежную комнату, бе-
льевую, и начал распространять-
ся по коридору, — рассказывает 
заместитель начальника служ-
бы пожаротушения Управления 
МЧС по САО Дмитрий Логинов, 
руководивший ликвидацией по-
жара. — Соседнее крыло здания 
занимает гостиница. Руководи-
тели отеля сообщили, что жиль-
цы эвакуированы. 

Однако разведка показала, что 
в здании на верхних этажах ещё 
остаются постояльцы отеля и по-
сетители балетных классов, рас-
положенных рядом с горящей сер-

верной. Люди оказались отрезаны 
от путей эвакуации едким дымом.

— На лестничной клетке треть-
его этажа был обнаружен мужчи-
на без сознания. Его вынесли на 
носилках и передали медикам. На 
четвёртом этаже нашли женщину 
возле лифта, — рассказал Дми-
трий Логинов.

Ещё одного мужчину пожарные 
спасли, спустив его на автолестни-
це. Людей из номеров гостиницы 
и студий выводили через подъ-
езд в спасательных капюшонах. 
Всего сотрудники МЧС спасли 
10 человек.

Одновременно тушили горя-
щий этаж.

— Огонь распространился на 40 
квадратных метров, но был опе-
ративно ликвидирован, — сооб-
щил подполковник внутренней 
службы Логинов.

Анна ГОНЧАРОВА 

В Войковском 
украли сумки

В полицию обратилась 
продавец одного из мага-
зинов, расположенного в 
торговом центре на Ле-
нинградском шоссе. С по-
лок пропали три дорогие 
сумки общей стоимостью 
64 тыс. рублей. Стражи по-
рядка посмотрели записи 
камер видеонаблюдения и 
вычислили подозреваемую. 
Её задержали на Ташкент-
ской улице. В ходе обыска 
в квартире 27-летней подо-
зреваемой нашлись укра-
денные сумки, их вернули 
в магазин. Возбуждено уго-
ловное дело.

Обманула 
пенсионерку 
в Дмитровском

24-летняя квартирантка 
взяла в долг у владельцев 
квартиры 15 тыс. рублей. 
Она приехала к хозяевам на 
Карельский бульвар якобы 
вернуть деньги, но сообщи-
ла, что наличных нет, зато 
готова перевести через мо-
бильное приложение. По-
жилая хозяйка отдала свой 
телефон с открытым бан-
ковским приложением де-
вушке, та вскоре сказала, 
что всё вернула, и уехала. 
Позднее пенсионерка хоте-
ла проверить операцию, но 
оказалось, что приложение 
удалено. А после восста-
новления программы выяс-
нилось, что с карты исчезли 
30 тыс. рублей. Квартирант-
ка вину признала и раская-
лась. С учётом позиции Ти-
мирязевской межрайонной 
прокуратуры суд назначил 
ей наказание — 1,5 года ко-
лонии условно.

В Хорошёвском 
погиб электрик 

22-летний электрик вы-
полнял работу в электро-
щитовой на улице Маргело-
ва. Во время работы обору-
дование заискрило, послы-
шался хлопок, рабочий упал 
на пол. Очевидцы вызва-
ли скорую помощь, но спа-
сти парня не удалось — он 
погиб от электротравмы. 
Савёловская межрайонная 
прокуратура контролирует 
выяснение обстоятельств 
трагедии.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА

Адвокат взяла у клиен-
тов гонорар 2 млн, но 
подделала докумен-

ты и сама оказалась на ска-
мье подсудимых. Подроб-
ности рассказали в Проку-
ратуре Северного округа.

Неудачно 
инвестировали

Супруги из Подмосковья 
вложили 27 млн рублей в 
строительную фирму, рас-
считывая получить часть 
прибыли. Но её не было, и 
супруги стали подозревать, 
что генеральный директор 
их обманывает. Разбирать-
ся инвесторы решили через 
суд и стали искать грамот-
ного адвоката.

Защитницу нашли че-
рез адвокатскую контору. 
52-летняя женщина каза-
лась грамотным юристом 
и опытным специалистом. 
Оплатили через контору 
аванс — 100 тыс. рублей. 

Нашла лазейку
При очередных перего-

ворах адвокат сообщила:
— Я тщательно изучи-

ла документы компании 
и нашла основание при-
влечь нашего оппонента к 
уголовной ответственно-
сти. Налицо все призна-
ки растраты бюджета фир-
мы на собственные нужды. 
В качестве гонорара прошу 
2 миллиона рублей.

С клиенткой адвокат по-

ехала в отделение полиции, 
где та написала заявление 
и дала объяснения по си-
туации. Защитница за за-
крытыми дверями о чём-то 
говорила со следователем. 
Время шло, а обещанное 
дело всё никак не возбу-
ждали. 

Задержки адвокат объ-
ясняла большой загружен-
ностью следователя и не-
обходимостью запраши-
вать информацию из дру-
гих регионов. Наконец она 
оповестила, что дело в от-
ношении директора воз-
буждено и в подтвержде-
ние прислала фотографии 
документов.

Через полгода после на-
чала работы с адвокатом в 
ресторане на Ленинград-
ском проспекте, недалеко 
от дома защитницы, про-
изошла решающая встреча.

— Адвокат передала до-
кументы — якобы поста-
новление о возбуждении 
уголовного дела и доку-
мент, подтверждающий 
принятие его в производ-
ство. Мужчина поверил, 
что документы настоя-
щие, и передал пакет, в ко-

тором было двадцать пачек 
купюр, в сумме 2 миллио-
на рублей, — рассказали в 
Прокуратуре САО.

Подделали 
документы

Ещё два года супруги жда-
ли победы в своей тяжбе. 
Время шло, а обидчика всё 
не задерживали. Потом су-
пруги сами стали пытаться 
выяснить, что происходит. 
Запросили информацию в 
полиции, и оказалось, что 
сотрудник, который разго-
варивал с адвокатом, сам 
под следствием за взятку. 
Адвокат юлила, деньги не 

вернула, и клиент обратил-
ся в полицию.

Женщину задержали, 
и она сразу призналась, 
что в возбуждении уго-
ловного дела было отка-
зано ещё два года назад, а 
постановление изготови-
ли она сама и её сообщ-
ник, тоже адвокат, они же 
и поставили подписи от 
лица следователя. Дока-
зательствами мошенни-
чества стали переписка и 
диктофонные записи, сде-
ланные клиентом, а так-
же показания его водите-
ля, который возил его на 
встречи и был в курсе го-
норара юриста.

— С учётом позиции 
Прокуратуры САО суд на-
значил мошеннице нака-
зание — три года колонии 
общего режима и лишение 
права заниматься адвокат-
ской деятельностью сроком 
на два года и шесть месяцев. 
Её сообщник разыскивает-
ся, — сообщили в окружной 
прокуратуре.

Супруги в настоящий мо-
мент наняли другого юри-
ста и продолжают пытать-
ся через суд вернуть свои 
27 миллионов, но теперь 
лично тщательно проверя-
ют все документы.

Анна 
ГОНЧАРОВА

Защита провалилась
Адвокат из района Аэропорт обманула клиентов и взяла с них 
2 миллиона рублей гонорара 
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Переговоры 
мужчина 
записывал 
на диктофон

Пожарные 27-й пожарной части и Дмитрий Логинов (третий слева)
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Из горящего бизнес-центра в Беговом спасли 10 человек
ПРОИСШЕСТВИЕ

Все новости 
округа ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru
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Волонтёры из Войковско-
го района уже восемь меся-
цев каждый день без выход-
ных помогают бойцам на пе-
редовой: делают маскиро-
вочные сети, тактические 
носилки, собирают гумани-
тарную помощь.

Волонтёрское движение 
«Сети для СВОих» началось 
с инициативы семьи Ново-
жиловых.

— Наш центр был первым 
и на сегодня остаётся круп-
нейшим в столице. Главное 
направление — помощь в 
маскировке военнослужа-
щих. У нас прямые контак-
ты с военными, есть благо-
дарности от подразделений 
морской пехоты, ВДВ и дру-
гих, — говорит лидер дви-
жения Ксения Новожилова.

На сегодня в центре, кро-
ме сетей до 25 разных цве-
тов и оттенков, делают «ко-
стюмы лешего» для маски-
ровки снайперов и развед-
чиков. Племянник одного из 
волонтёров центра, который 
приехал в отпуск, получил 
такой костюм в подарок, и 
он очень пригодился. По-
сле этого с передовой ста-
ли поступать заказы. Обра-
щались и военкоры.

Движение объединяет бо-
лее двух тысяч человек раз-
ного возраста. Люди приез-
жают из других районов САО 
и округов Москвы и даже из 
области, ценя тёплую душев-
ную атмосферу.

Алла с Флотской улицы 
занимается плетением се-
тей с января, приходит по 
три раза в неделю на 5-6 ча-
сов. Сотрудница МЧС Лина 
из Долгопрудного помога-
ет с начала работы центра.

— Кто же будет помогать 
ребятам на фронте, если не 
мы? Они воюют, а мы здесь 
их поддерживаем, это наш 
гражданский долг, — счи-
тает она.

— Мы приглашаем всех 
неравнодушных, найдём 
дело каждому, — отмечает 
мама Ксении Светлана Но-
вожилова. 

Желающие могут плести 
сети в помещении на «Вой-
ковской». Можно дома на-
резать ленты, выкраивать 
сети, распутывать, вырав-
нивать, нарезать и связы-
вать нити, красить их. Кто-
то может шить нательное 
белье и подушки для ране-
ных в госпиталях.

— С наступлением лета 
многие берут работу на дом. 
Сейчас особенно востребо-
ваны костюмы для снай-
перов. Их делают именно 
дома или на даче, — гово-
рит Светлана. — Причём 
привлекают и своих сосе-
дей, и в следующий раз бе-
рут на изготовление уже не 
один костюм, а несколько.

Сплетённые сети и костю-
мы, сшитые изделия и со-
бранную гуманитарную по-
мощь семья Новожиловых 
лично отвозит в новые ре-
гионы. Как отмечает Ксе-
ния, очень важно передать 
не просто вещи, но и пооб-
щаться, поддержать воен-
ных, рассказать о том, как 
их ждут. 

Анна ФОМИНА

Центр работает ежедневно 
с 12.00 до 22.00 по адресу: 
ул. Космонавта Волкова, 3. 
Желающие помочь могут 
обращаться по тел. 8-977-
020-1402, Светлана

Волонтёры движения 
«Москва своих не 
бросает» несколько 

месяцев отправляют гума-
нитарную помощь в поле-
вые госпитали, в больницы 
Донбасса и военным меди-
кам. Сбор медикаментов и 
медицинского оборудова-
ния ведётся в районе ме-
тро «Беговая».

Нужны 
обезболивающие

— В полевых госпиталях 
необходимы средства по 
уходу за ранеными: подгуз-
ники для взрослых, специ-
альные подушечки, кото-
рые подкладывают под ра-
неную руку или ногу, — го-
ворит координатор сбора 

Ирина Калинина, профес-
сиональный медработник, 
выпускница Медицинской 
академии им. Сеченова. — 
Наши волонтёры-мастери-
цы вяжут носки на культи. 

Также волонтёры-меди-
ки комплектуют тактиче-
ские аптечки для бойцов, 
куда входят жгуты, крово-
останавливающие сред-
ства, и собирают медицин-
ские препараты для воен-
ных фельдшеров. 

— Нужны обезболиваю-
щие лекарства, например 

парацетомол, препараты 
для желудочно-кишечно-
го тракта: от изжоги, про-
тиводиарейные, — поясня-
ет координатор. — Когда 
ребята уходят на задание, 
они несколько дней ниче-
го не едят, желудочная си-
стема страдает.

На связи 
с больницами

Ирина Калинина воз-
главляет региональную 
общественную организа-

цию медицинских сестёр 
города Москвы и находит-
ся на постоянной связи с 
больницами новых реги-
онов.

— Есть населённые пун-
кты, где остались только 
пожилые люди, которые по 
разным причинам не смог-
ли выехать. В силу возрас-
та все они страдают хрони-
ческими заболеваниями, 
— отмечает Ирина. — Мы 
передаём им самые про-
стые лекарства, которые 
есть у каждого в домаш-
ней аптечке: от гиперто-
нии, сердечные средства, 
противопростудные пре-
параты.

Неравнодушные люди, в 
том числе пенсионеры, по-
купают и приносят в пункт 
сбора безрецептурные пре-
параты и памперсы. А во-
лонтёры закупают на по-
жертвования специальные 
лекарства и медицинское 
оборудование.

Участвуют 
московские 
медсёстры

В движении участвуют 
медицинские сёстры сто-
личных учреждений. 

— На фронт ушли многие 
медбратья — члены нашей 
ассоциации, а также род-
ственники моих коллег и 
друзей. Мы объединились 
и влились в волонтёрское 
движение «Москва своих 
не бросает». Надёжный тыл 
— это половина победы, — 
подчёркивает координатор.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Телеграм-канал 
волонтёрского движения 
«Москва своих не бросает» 
t.me/moskvasvoihnebrosaem Неравнодушные люди покупают и приносят в пункт сбора безрецептурные препараты
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Волонтёры примеряют «костюмы лешего»
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На «Войковской» 
ждут помощников 
в создании сетей 
и «костюмов лешего»

Волонтёры-медики 
помогают Донбассу

Гуманитарную помощь  
принимают 
в районе метро «Беговая» 

Новый мост через Пехорку сделает ближе юго-восток и север
Мост через реку Пехорку 

на Московском скоростном 
диаметре в Некрасовке пла-
нируют открыть в сентябре. 
Об этом сообщил руководи-
тель столичного Департамента 
строительства Рафик Загрут-
динов в ходе пресс-тура, ор-
ганизованного информацион-
ным центром Правительства 
Москвы.

— Строительная готовность 
моста  85%.  Сейчас ведутся ра-
боты по монтажу ограждений 

и дорожного покрытия, — рас-
сказал он.

Мост через Пехорку не един-
ственный участок диаметра, 
где работы близятся к завер-
шению. Ещё один находится 
в районе станции метро «Лух-
мановская». Здесь возводят 
две эстакады: одну — рядом 
с «Лухмановской», вторую — 
на пересечении МСД с Покров-
ской улицей. Этот участок так-
же откроют осенью одновре-
менно с мостом через Пехорку. 

После их запуска из Некрасов-
ки до САО по скоростному ди-
аметру можно будет доехать 
примерно за полчаса. 

Мост через Пехорку соеди-
нит МСД и со строящейся ско-
ростной трассой М-12 «Вос-
ток». В сентябре планируют 
открыть её участок между Мо-
сквой, Владимиром, Нижним 
Новгородом и Арзамасом. А 
до конца декабря, по инфор-
мации компании «Автодор», 
должны запустить оставшу-

юся часть магистрали до Ка-
зани. Путь по М-12 из Москвы 
до Татарстана займёт в полто-
ра раза меньше времени, чем 
сейчас по федеральной трас-
се «Волга». 

Но на этом строительство 
магистрали не закончится. 
Через Башкортостан она дой-
дёт до Екатеринбурга. Участок 
между Татарстаном и Уралом 
планируют открыть в следу-
ющем году.

Роман НЕКРАСОВ 

Присоединиться может каждый
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Как получить 
заветные 100 баллов

ЕГ Э  п о з а д и . 
Стобалльники этого 
года из округа подели-

лись с «Севером столицы» 
своим опытом и секретами.

Занимался 
самостоятельно

Выпускник IT-клас-
са школы №1251 на улице 
Сальвадора Альенде Яро-
слав Медведев сдал ЕГЭ по 
литературе на 100 баллов. 
Ярослав с детства увлекает-
ся кино и мечтает стать ки-
нооператором, он подал до-
кументы во ВГИК и ГИТР.

Готовиться к экзамену по 
литературе начал с прошлого 
лета. Самостоятельно.

— Для начала прочитал 
весь список произведений, 
который есть в кодифика-
торе ЕГЭ по литературе на 
сайте ФИПИ (fipi.ru). Там 

же нашёл список литератур-
ных терминов, которые нуж-
но было выучить, — говорит 
выпускник. — Также хоро-
шо подготовиться к экзамену 
помогли школьные практи-
кумы по литературе. С пре-
подавателем Ириной Анато-
льевной Ржановой разбира-
ли пробные варианты. Дома 
писал сочинения.

На экзамене у Ярослава 
была только одна заминка: 
пришлось подумать над раз-
мером стихотворения Сте-
фана Малларме «Появле-
ние». 

— Я решал очень много 
тестовых вариантов. Чаще 
всего в них попадаются во-
просы по «Грозе», «Войне 
и миру», «Преступлению и 
наказанию», «Горю от ума», 
«Отцам и детям», «Капитан-
ской дочке», «Герою нашего 
времени». Это однозначно 

к прочтению тем, кто будет 
сдавать ЕГЭ по литературе, 
— рекомендует Ярослав. — 
Пьесы, на мой взгляд, мож-
но посмотреть в театре. 

Ещё очень важно, по его 
словам, не просто читать 
произведения, но и уметь 
их анализировать: опреде-
лять мысль, которую хотел 
донести автор, выразитель-
ные средства, которые он 
использовал. Полезно ве-
сти читательский дневник.

Помогла 
методика 
учителя

Наталья Лапаева, мама 
Камилы — выпускницы со-
циально-экономического 
профиля школы №1583 на 
Смольной улице, стобалль-
ницы по русскому языку — 
рассказала, что её дочка уже 

в четыре года знала буквы, 
а читать начала в пять лет. 
В этом — заслуга бабушки.

— Для подготовки дочке 
не нужен был репетитор. Со-
чинения она прекрасно пи-
сала сама. Пробелы в пра-
вилах пунктуации помогла 
устранить классный руково-
дитель, преподаватель рус-
ского языка и литературы 
Дарья Лобанова, — расска-
зывает мама. — Дарья Вла-
димировна разработала свою 
методику подготовки к ЕГЭ 
по русскому. На любое пра-
вило она готовила по 70 за-
даний и раздавала их учени-
кам. Камиле, конечно, было 
жутко лень их прорабаты-
вать, но она понимала, что 
это поможет ей на экзамене. 

Поступает Камила на ме-
неджера и экономиста в 
РГСУ, Плехановский, МГУУ 
Правительства Москвы.

Важное помечал 
стикером

Выпускник медиакласса 
школы №1583 на Смольной 
улице Жусуп Авубакиров на-
брал 100 баллов на ЕГЭ по 
истории. В РУДН, РГСУ, 
МГПУ, куда поступает, важ-
но, чтобы по истории были 
хорошие баллы. Готовить-
ся к экзамену он решил без 
репетитора.

— Готовился год. Кроме 
учебников, смотрел исто-
рические фильмы. Самое 
сложное на ЕГЭ — работа 

с контурной картой. Про-
качать эти навыки можно с 
помощью сайта Histography 
(histography.ru). Помогли и 
школьные практикумы по 
истории. С учителем Ольгой 
Арнольдовной Исаевой мы 
разбирали пробные вариан-
ты, учились работать с кар-
той, отрабатывали сложные 
задания.

Даты Жусуп запоминал, 
записывая их и отмечая наи-
более важные стикером, 
красной ручкой.

— Есть ещё такой лайф-
хак: смотришь на время — 
допустим, сейчас 12.23 — и 
пытаешься вспомнить все 
события по 1223 году. Это 
прежде всего первая встре-
ча русских с половцами на 
реке Калке, — говорит вы-
пускник.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Выпускники 
и их родители 
рассказали 
о подготовке к ЕГЭ

На каждое 
правило 
учительница 
давала 
70 заданий

Ярослав Медведев получил 100 баллов по литературе Камила Лапаева — по русскому языку Жусуп Авубакиров — по истории
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Заброшенные храмы 
останутся на фото

Анна Короб с Ленин-
градского проспек-
та работает менедже-

ром в частной компании. А 
в свободное время она вме-
сте с мужем Марсом фото-
графирует и описывает за-
брошенные церкви, увя-
дающие усадьбы и другие 
исторические постройки 
в российской провинции. 
За пять лет Анна побывала 
в 47 регионах страны, по-
сетила две тысячи забро-
шенных объектов и издала 
пять книг, в которых мож-
но о них прочитать.

Купол рухнул 
после отъезда

Анна всегда любила пу-
тешествовать. Особенно 
ей нравилась глубинка. В 
первое время она ездила 
по Тульской, Калужской 
и Ярославской областям.

— Мы с мужем находи-
ли старые деревни, в кото-
рых никто не жил или куда 
приезжали только дачники 
на лето. Нас заворажива-
ли недействующие церкви 
с поблёкшими росписями 
на стенах, со стёртыми ли-
ками святых, с покосивши-
мися куполами, — расска-
зывает Анна.

Она понимала, что сто-
ять этим храмам осталось 
недолго.

— Однажды мы поехали 
в село Семено-Сарское в 
Ивановской области. Там 
сохранилась церковь Нико-
лая Чудотворца XVIII века 

с пятью главками и коло-
кольней, — рассказывает 
она. — Осмотрели, пофо-
тографировали. А через не-
сколько дней после того, 
как вернулись домой, узна-
ли, что главный купол хра-
ма рухнул. Вот только что 
мы видели его своими гла-
зами, а сегодня его уже нет. 
И тогда я поняла, что хочу 
успеть зафиксировать как 
можно больше таких объ-
ектов. Пусть они сохранят-
ся хотя бы на фото.

Ночуют 
в палатке

Анна Короб познакоми-
лась со специалистами из 
НИИ искусствознания, ко-

торые как раз занимаются 
документированием и со-
ставлением каталогов исто-
рических объектов, и дого-
ворилась с ними о сотруд-
ничестве.

— Все материалы из соб-
ственных поездок и экспе-
диций я стала передавать 
им, — говорит Анна. — А 
кроме того, создала сайт, 
где также выкладываю фо-
тографии и информацию о 
своих находках.

В экспедиции Анна и 
Марс ездят на собственном 
автомобиле. Но так как за-
брошенные деревни нахо-
дятся далеко от цивилиза-
ции, им часто приходится 
добираться до них пешком, 
а ночевать в палатке.

— Бы вает, и дём по 
20-30 километров через 
лес, по болотам, где во-
обще нет людей. Однаж-
ды в Костромской области 
встретили  волка. Выхо-
дим на просеку, а он стоит 
в 2 метрах от нас. Посмо-
трел и в лес убежал. Мы 
даже испугаться не успе-
ли, — вспоминает Анна. 
— В другой раз переходи-
ли по старому деревянно-
му мосту через речку в Ки-
ровской области, по кото-
рому никто не ходил уже, 
наверное, лет двадцать. Он 
под нами проломился, и 
мы упали в воду. Хорошо, 
что речка неглубокая, мы 
только вымокли и слегка 
ушиблись.

Помогают 
библиотеки

На данный момент Анна 
и Марс объездили полно-
стью всю европейскую 
часть России, побывали в 
глухих деревнях Свердлов-
ской области и Краснояр-
ского края. Свои маршруты 
они составляют по инфор-
мации из библиотек.

— В 1913 году в России 
была перепись населения, 
которая проводилась сила-
ми церковнослужителей. 
Эти данные сохранились, 

и мы часто берём их за ос-
нову, — рассказывает Анна. 
— Из них известно, что в 
таком-то селе больше века 
назад стояла церковь. Мы 
едем туда и смотрим, в ка-
ком она состоянии.

Правда, бывают и слу-
чайные находки.

— Так, в деревне Кисля-
чиха Ивановской области 
мы нашли руины усадьбы 
XIX века. Оказалось, что 
она вообще нигде не опи-
сана и неизвестно, кому 
принадлежала. В этой де-
ревне уже никто не живёт, 
поэтому даже спросить 
было не у кого, — говорит 
Анна.

Этим летом Анна и Марс 
планируют отправить-
ся в экспедицию в Кур-
ганскую и Челябинскую 
области.

Наталья АНОХИНА

Сайт Анны Короб: 
annakorob.com

Жительница района Аэропорт ищет по всей России
старинные постройки и снимает их для потомков

Однажды 
встретили  
волка, 
в другой раз 
упали 
в речку

Анна путешествует со своим мужем Марсом
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Мобильный комплекс службы крови 
будет работать с 9.00 до 12.30 рядом с павильоном 
«Дом культуры», сообщили организаторы.

При себе необходимо иметь оригинал паспорта 
и СНИЛС.

Акция «День донора» 
пройдёт на ВДНХ 24 июля

Не принесли очередной номер газеты?  
Звоните! 
Телефон 

единого контакт-центра редакции 
(499) 647-6828
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По словам окружного 
невролога, заведу-
ющей неврологиче-

ским отделением для боль-
ных с острым нарушением 
мозгового кровообраще-
ния ГКБ им. В.В.Вересае-
ва Джавгарат Муртазали-
евой, при признаках ин-
сульта очень важно вовре-
мя обратиться за помощью. 
Вовремя — значит в течение 
четырёх с половиной часов 
после инсульта, это так на-
зываемое терапевтическое 
окно, когда его последствия 
можно свести к минимуму. 

На счету 
каждая минута

— При инсульте каждую 
минуту безвозвратно по-
гибает около 2 миллионов 
нейронов. Поэтому очень 
важно как можно быстрее 
оказаться в стационаре. Мы 
постоянно наготове. При 

подозрении на инсульт ско-
рая сразу заезжает в зону 
КТ. Как мы говорим, путь 
от двери до иглы у нас зани-
мает шесть минут, быстрее 
некуда, — говорит Джавга-
рат Муртазалиева.

Например, 62-летний 
мужчина ещё вечером по-
чувствовал, что слабеет 
рука, но подумал: ничего, 
отойдёт до завтра. Но по-
том стало ещё хуже. В ре-
зультате время упущено, 
мужчине придётся долго 
восстанавливаться.

Не стал будить
Есть случаи, когда люди 

при наличии симптомов на-
отрез отказываются от го-
спитализации, предпочи-
тая переждать — мол, поле-

жу и пройдёт, врачам скорой 
приходится их долго угова-
ривать. Хотя в данной ситу-
ации лучше перестраховать-
ся, уверена Джавгарат Мур-
тазалиева. При инсульте так 
просто легче не станет.

Недавно муж пришёл до-
мой с работы, его жена уже 
спала, и он не стал её бу-
дить. Ночью она попыта-
лась встать, но упала. Муж 
вызвал скорую — оказа-
лось, инсульт, и, возмож-
но, он уже был, когда муж 
пришёл, но женщина ниче-
го не смогла сказать.

У неё был тяжёлый ин-
сульт. После уда ления 
тромба вернулись сила и 
чувствительность в руках 
и ногах, она смогла гово-
рить.

По видеосвязи
В группе риска — пожи-

лые родственники, которые 
живут на даче или отдельно.

— Чтобы контролировать 
их состояние, надо созвани-
ваться в одно и то же время. 
И лучше по видеосвязи, что-

бы можно было посмотреть 
на человека. Если есть из-
менения в лице, нарушена 
речь, стоит насторожиться. 
Если же родственник не вы-
шел на связь, доехать до него, 
— говорит Джавгарат Мур-
тазалиева.

Она советует пожилым 
людям обязательно брать 
с запасом на дачу лекар-
ства, вовремя принимать 
их, контролировать дав-
ление. И не игнорировать 
первые признаки инсульта.

Анна ФОМИНА

Вовремя — это в течение 
4,5 часа после инсульта

Сердечно-сосудистые заболевания — одни из самых частых причин смерти, поэтому про-
филактике и лечению пациентов с сосудистыми катастрофами в Москве уделяется самое 
пристальное внимание. Для круглосуточной экстренной помощи пациентам с любыми сер-
дечно-сосудистыми патологиями в столице в 2013 году была создана инфарктная сеть. В 
неё входят более 20 стационаров Москвы, в которых оказывается высокотехнологичная 
экстренная помощь пациентам с любыми кардиологическими патологиями. Один из ста-
ционаров — ГКБ им. В.В.Вересаева.

Инсульт сам 
не рассосётся 
Когда лучше перестраховаться 
и сразу вызвать скорую 
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Александр Савченко с 
улицы Полины Оси-
пенко — инженер по 

образованию, кулинар по 
призванию. Он всю жизнь 
увлекается спортом: сноу-
бордом, горными лыжами, 
туризмом, альпинизмом. 
Но самым постоянным его 
увлечением является вело-
сипед. Александр состоит в 
сообществе велолюбителей 
и круглый год организует 
катания в ночь с четверга 
на пятницу — эти бесплат-
ные заезды известны под 
названием «Четвергушки».

Знакомая сова
На «Четвергушки» со-

бираются от 3 до 30 участ-
ников. Они накатывают за 
ночь в среднем около сотни 
километров.

— Многие катаются с 
утра субботы до вечера 
воскресенья с ночёвкой. А 
я человек семейный, вы-
ходные провожу с родны-
ми. Но и покататься тоже 
хочется, поэтому я выбрал 
ночь с четверга на пятни-
цу. И выспаться перед вы-
ходными успеваешь, и те, 
кто катается по выходным, 
тоже могут примкнуть, — 
говорит Александр.

Иногда участники заез-
дов выбирают новые марш-
руты, а иногда — старые 
проверенные. Уже много 

лет они возвращаются по 
пойме Москвы-реки, где 
возле дороги стоят старые 
металлические конструк-
ции.

— Когда мы там ехали 
впервые, с этих конструк-
ций сорвалась большая се-
рая сова, — рассказывает 
Александр. — Она спла-
нировала прямо нам на-
встречу, так что мы чуть с 
сёдел не попадали, а она со-
всем рядом с нами поймала 
мышь и вернулась на свой 
насест. И вот уже 15 лет мы 
каждый раз видим её всё 
там же, на «дежурстве».

Недавно в ночь с 22 на 23 
июня, самую короткую в 
году, велосипедисты про-
катились до заповедника 
«Лохин остров», который 
находится рядом с музеем- 
усадьбой «Архангельское». 

— Мы купались в чистей-
шей воде, напротив пар-
ка с фонариками — было 
очень красиво, — расска-
зывает Александр. — По-
том снова возвращались по 
пойме Москвы-реки мимо 
Ильинского и опять виде-
ли «нашу» сову. Похоже, что 
это уральская неясыть, до-
статочно редкий вид для 
Московского региона.

По словам Александра, 
у летних «Четвергушек» 
только один недостаток 
— комары, без репеллен-
тов никак.

Большая семья
Несколько лет назад 

Александр придумал про-
ект велопутешествий по 
бывшим союзным респу-
бликам, тогда же понял, 
что неравнодушен к кули-
нарии.

— В 2019 году поехали в 
Киргизию, требовался за-
пас сушёного мяса, сунул-
ся в магазины — нигде нет. 
Тогда я приготовил: вы-

сушил готовое мясо в де-
гидраторе. Результат оце-
нили друзья и знакомые. 
Теперь делаю «Сушёнку» 
для туристов, альпинистов 
и бегунов на сверхдлин-
ные дистанции, — объяс-
няет он.

У Александра большая 
семья: супруга, две взрос-
лые дочери и двенадцати-
летний сын. По городу они 
катаются всей семьёй, чаще 

всего вдоль канала им. Мо-
сквы, но на «Четвергушки» 
— только в самую короткую 
ночь года.

Фонарь на шлеме 
обязателен

Тем, кто собрался в ноч-
ной заезд, Александр реко-
мендует горный или турин-
говый велосипед с системой 
передач. Сам он предпочи-
тает фэтбайк с толстыми 
колёсами.

— Обязательны светоот-
ражающие элементы, га-
баритный фонарь сзади и 
мощная фара на руле. Так-
же нужен шлем с фонарём, 
чтобы при повороте голо-

вы видеть обочину. Ночью 
даже в городе можно встре-
тить диких животных, та-
ких как лисы и лоси. Нуж-
но увидеть зверя раньше, 
чем он выйдет на дорогу. А 
в Подмосковье много шлаг-
баумов, которые находятся 
на уровне шлема велоси-
педиста: если фонарь есть 
только на руле, препятствие 
можно не заметить и почув-
ствовать уже головой, — го-
ворит Александр.

Галина 
ПОГОДИНА

Телеграм-канал московских 
велолюбителей, на котором 
анонсируются выезды: t.me/
MskVelo

Александр выбрал для заездов четверги, чтобы проводить выходные с семьёй
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Победительницей первенства России по 
самбо среди спортсменов 12-14 лет стала 
Кристина Масловец. Тринадцатилетняя 
спортсменка тренируется на Выборгской 
улице в школе единоборств «Самбо Вод-
ный», а живёт на улице Лавочкина.

— Все прошлые всероссийские сорев-
нования я выиграла с лёгкостью, и на 
этих для меня не было серьёзных сопер-
ников. В финале, конечно, было немно-
го тяжелее, но благодаря поддержке тре-
неров победу мне удалось одержать без 
проблем, — говорит девушка. — После ка-
ждой схватки меня ждал обязательный зво-
нок от мамы. Она всегда смотрит эфиры 

с моих соревнований и ужасно волнуется.
Самбо Кристина занимается с восьми лет.
— До этого я пробовала и плавание, и 

танцы, но они мне не подходили. Мама 
предложила попробовать самбо, и этот 
вид спорта мне понравился сразу. Потом, 
конечно, были сложности, я много падала. 
Но спустя пару лет всё начало получаться, 
и я снова полюбила этот спорт, — призна-
лась девушка.

Самбо занимает почти всё её время: она 
тренируется шесть дней в неделю даже на 
каникулах. Редкие свободные минуты Кри-
стина проводит с друзьями.

Мария ГОРБУНОВА 

После каждой схватки чемпионке 
по самбо из Головинского 
обязательно звонит мама 

Инженер из Хорошёвского района 
организует «Четвергушки» 
для всех желающих 

 Когда нам навстречу 
спланировала сова, мы чуть 
с сёдел не попадали
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У ночных велозаездов 
минус один — комары

В этом сезоне Кристина сменила 
длинные волосы на короткую стрижку 

— говорит, в схватке так удобнее
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Мороженое совсем 
не сложно при-
готовить дома. 

Шеф-повар из Войков-
ского Илья Коптелов 
утверждает, что за ним не 
обязательно бежать в ма-
газин.

Вприкуску 
с батоном

— В детстве я, два бра-
та и сестра думали, что 
мороженое все люди едят 
только с хлебом, — расска-
зывает Илья. — Всё дело 
в том, что мои бабушка и 
мама профессиональные 
кулинары. В девяностых 
годах они организовали 
свой бизнес — небольшую 
пекарню. Так что в нашем 
доме тёплый батон или бу-
лочки были всегда в доста-
точном количестве. А ба-
бушка полагала, что дети 
должны есть пломбир с бе-
лым хлебом, потому что 
это вкусно и сытно. А ещё в 
семье считали, что хлеб за-
щищает горло моих брать-
ев и сестры от простуды, 
так как они занимались 
вокалом.

По словам Ильи, позже, 
уже в студенческие годы, 
он предпочитал сливоч-
ному мороженому фрук-
товый лёд.

— Кстати, говорят, что 
его прообраз придумал в 
1905 году одиннадцатилет-
ний американский маль-
чик Фрэнк Эпперсон, — 
рассказывает Илья. — Од-
нажды зимним вечером он 
забыл стакан с лимонадом 
и деревянной палочкой, 
которой размешивал на-
питок, на крыльце свое-
го дома. Утром Фрэнк ре-
шил попробовать на вкус 
замёрзшую массу, и она 
ему показалась очень вкус-
ной. Спустя 20 лет он за-
патентовал свой рецепт и 
начал производство фрук-
тового льда.

Шоколадное 
лучше всех

Когда Илья был в Ита-
лии, на него большое впе-
чатление произвело мест-
ное мороженое — джелато.

— Я как раз туда приехал 
весной, когда в Европе 
празднуют День джела-
то. Мороженое готовится 
вручную из свежего молока, 
сливок с добавлением нату-
ральных сезонных фруктов, 
ягод, овощей, пряных трав, 
шоколада или сыра, — рас-
сказывает Илья.

В джелатерии — ка-
фе-мороженом — десерт 

подают в бумажных ста-
канчиках, чтобы вкус 
не смешивался с ва-
фельным, а само мо-
роженое хранится не 
только в отдельных 
ёмкостях, но и при 
разной температуре. 

— Я попробовал 
ромовое, медовое, 

фисташковое, грейп-

фрутовое; прекрасны были 
все, но первое место заняло 
шоколадное: мне как лю-
бителю качественного шо-
колада понравился насы-
щенный вкус.

Пломбир 
во фритюре

Часто по выходным Илья 
радует дочку и сына моро-
женым, приготовленным 
своими руками. Шестилет-
ние двойняшки Илия и Иг-
нат обожают любое, разве 
что вприкуску с хлебом ещё 
не пробовали.

— А для меня это твор-
чество. Вариантов огром-
ное количество: мороженое 
можно смешивать с фрук-
тами, шоколадом, завар-
ным кремом, вафлями, 
орехами, авокадо и даже 
сырами, — говорит Илья. 
— Можно даже пожарить: 
обвалять замороженный 
шарик пломбира сначала 
в муке, потом во взбитом 
яйце и ещё в панировоч-
ных сухарях. А перед тем 
как подать на стол, быстро 
обжарить во фритюре.

Ирина ЛЬВОВА

Шеф-повар из Войковского поделился 
вариантами подачи охлаждающего десерта 

ной. Спустя 20 лет он за-
патентовал свой рецепт и
начал производство фрук-
тового льда.
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«СЕВЕР 
СТОЛИЦЫ» 
В ТЕЛЕГРАМЕ

«Север столицы» 
можно читать и в 
Телеграме. Здесь 
публикуются са-
мые яркие статьи газеты, 
оперативные новости, лю-
бопытные истории из жизни 
районов САО, опросы.

В соревнованиях 
рыбаков 
победил житель 
Молжаниновского

На Ангарских прудах прошли 
окружные соревнования по 
рыбной ловле на поплавочную 
удочку. В номинации «Старше 
60 лет» 1-е место завоевал жи-
тель Молжаниновского райо-
на Вячеслав Мартынов, пред-
седатель общественных со-
ветников района. 

На Кронштадтском 
бульваре 
горел грузовик

В Головинском пожарные 
выезжали тушить горевший 
на бульваре грузовик. В рай-
оне дома 7 на Кронштадт-
ском бульваре полыхала ка-
бина «Скании». До прибытия 
пожарных её тушили комму-
нальщики с помощью поли-
вомоечной машины. Сообща-
ется об одном пострадавшем.

В Хорошёвском 
девочка отравилась 
грибом с земли

В Хорошёвском мать вышла 
на прогулку с двухлетней доче-
рью. В какой-то момент жен-
щина отвлеклась на пару ми-
нут, и в это время девочка на-
шла растущий в траве гриб и 
съела его. Ребёнка госпита-
лизировали в токсикологиче-
ское отделение больницы с 
отравлением.

У Вашутинского 
болота 
можно увидеть ужа

Обыкновенного ужа можно 
встретить в районе Вашутин-
ского болота — оно есть на карте 
обитания змей в столице, кото-
рую представила Мосприрода.

— В городе встречаются три 
вида змей: обыкновенный уж, 
обыкновенная гадюка и обык-
новенная медянка. Все они за-
несены в Красную книгу Мо-
сквы. Правила при встрече 
со змеёй: не приближайтесь к 
змее; не трогайте; не делайте 
резких движений; не пугайте 
змею; медленно удаляйтесь от 
змеи, — уточняют в Мосприроде.

Вишнёвое мороженое
600 граммов вишни моем, обсушиваем, удаляем косточ-

ки. Измельчаем с помощью блендера, но не до пюре, а 
оставляя кусочки. Добавляем 300 граммов сгущёнки, 
перемешиваем до однородности. Взбиваем 400 милли-
литров холодных сливок жирностью 30% и смешиваем 
с основой для мороженого. Ставим десерт в морозилку. 
Желательно каждые 30 минут доставать и тщательно пе-
ремешивать мороженое, чтобы потом в нём не было кри-
сталликов льда. И так хотя бы четыре-шесть раз. Полу-
чится чуть больше 1 килограмма мороженого. 

При подаче включаем фантазию. Можно украсить натёр-
тым шоколадом (плитку нужно заранее положить в мо-
розилку) и рядом положить целые ягоды вишни, а свер-
ху — листик базилика.

Мороженое 
можно даже жарить 

РЕЦЕПТ ОТ ШЕФ-ПОВАРА

Бабушка 
полагала, 
что 
мороженое 
нужно есть 
с хлебом, 
потому что 
это вкусно 
и сытно

Илья говорит, 
что для него 

приготовление 
мороженого — 

творческий 
процесс

Открылась фотовыставка, посвящённая новым храмам столицы
Фотовыставка «Храму быть: 

Москва строит святыни и хра-
нит традиции» открылась на 
Гоголевском бульваре.

 — Её цель — показать, 
что за тринадцать лет сде-
лано по программе  строи-
тельства храмов. Эта рабо-
та, которая ведётся полно-

стью за счёт внебюджетных 
средств, на пожертвования, 
украсила наш город. Мы ста-
рались показать архитектур-
ное разнообразие построен-
ных храмов, — сообщил жур-
налистам на пресс-подходе, 
организованном информаци-
онным центром Правитель-

ства Москвы, советник Па-
триарха всея Руси, куратор 
программы строительства 
храмов Владимир Ресин.

Как рассказал и.о. предсе-
дателя финансового отдела 
РПЦ отец Никандр, в храмах 
ведётся большая работа помо-
щи фронту: волонтёры делают 

маскировочные сети, такти-
ческие носилки, блиндажные 
свечи. А социальные службы 
при церквях активно помога-
ют тем, кто в этом нуждается: 
одиноким матерям, старикам, 
многодетным и инвалидам. 

А лётчик-космонавт Елена 
Серова подчеркнула, что ду-

ховная составляющая — тот 
фундамент, который делает 
нашу страну великой. 

Фотографии снабжены 
QR-кодами. Наведя на них 
смартфон, можно перевести 
пожертвование в конкрет-
ный храм. 

Галина ПОГОДИНА



ДОСУГ 17СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №24 (638) июль 2023  

В Тимирязевском 
будут лепить 
из глины

Б е с п л а т -
но посетить 
детский ма-
стер-класс по 
лепке из гли-
ны можно 20 июля в 16.00 
в парке «Дубки» (ул. Дуб-
ки, 6, стр. 2). Он начнётся 
в 16.00. Место встречи: 
шахматная беседка (3+).

Форма для регистрации 
на странице парка в соц-
сети «ВКонтакте» vk.com/
dubki.park.

У Речного вокзала 
открыта 
летняя читальня

К а ж д ы е 
в ы х о д н ы е 
библио  теки 
Объединения 
культурных 
центров САО организуют 
культурную программу в 
летней читальне под откры-
тым небом в парке Северно-
го речного вокзала (Ленин-
градское ш., 51). 22 июля 
в 10.00 мастер-классы, под-
вижные игры, викторины и 
конкурсы проведёт библио-
тека №43 — Культурный 
центр им. В.Ю.Драгунско-
го. Вход свободный (0+).

Сайт: kulturasao.ru.

В Ховрине изучат 
потешки

Культурный 
центр  «Ого-
нёк» (Зелено-
градская ул., 
33а) пригла-
шает с 26 по 28 июля на 
бесплатный интенсив «За-
дорные потешки». Детей 
познакомят с фольклорной 
музыкой, праздниками и 
обрядами, а также помо-
гут с отработкой дикции с 
помощью скороговорок и 
ритмических упражнений. 
Начало в 11.00 (6+).

Регистрация по тел. (495) 
451-6409. Сайт: vk.com/
clubogonek33a.

Мария ГОРБУНОВА

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША

В галерее «Парк» от-
крылась выставка 
московской худож-

ницы Ирины Мурашовой 
«У меня было счастливое 
детство». На ней представ-
лены графические работы 
на двухметровых крафто-
вых листах и рисунки на... 
советской больничной 
клеёнке, портреты мягких 
игрушек и арт-объекты. Все 
работы посвящены детству 
художницы, включая посе-
щение больниц, детского 

сада, школы, пионерско-
го лагеря.

— Одна из работ — па-
рус 2х1,5 метра, сшитый из 
найденных Ириной на ин-
тернет-барахолках совет-
ских игрушек. Она посвя-
тила ему не один месяц, — 
рассказывает куратор гале-
реи Никита Спиридонов.

Каждый найдёт здесь 
что-то, что напомнит о его 
собственном детстве.

— Среди рисунков пред-
ставлены портреты этих же 

игрушек, сделанные в дет-
ском минималистичном 
стиле. Похожий игрушеч-

ный пингвин, как на од-
ном из рисунков, был у ху-
дожницы в детстве, но по-
том затерялся, игрушку из 
той же серии она случайно 
нашла на барахолке, — го-
ворит куратор.

Рисунки на клеёнке по-
священы тактильным вос-
поминаниям.

— Сейчас клеёнки в боль-
ницах совсем не те, что 
были в советские годы. Те 
были жёсткие, обычно ры-
жие — именно из них ког-

да-то делали и бирочки для 
новорождённых, — отме-
тил Никита Спиридонов.

Посетить выставку в га-
лерее «Парк» можно до 13 
августа со вторника по 
воскресенье. Полный би-
лет 200 рублей, льготный 
— 100 рублей, комплексный 
— 300 рублей (6+).

Мария
ГОРБУНОВА

Адрес: ул. Немчинова, 12. 
Сайт: park.vzmoscow.ru 

В Тимирязевском открылась выставка, посвящённая детству 
У меня была такая же игрушка... 

Часть экспозиции — портреты советских игрушек, купленных на барахолках
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Каждый 
найдёт здесь 
что-то, что 
напомнит 
о его юных 
годах

Редкими нимфеями розового цве-
та можно полюбоваться сейчас на 
Большом Садовом пруду. Один из 
этих прекрасных цветков и сидя-
щую рядом с ним «царевну-лягуш-
ку» запечатлела фотограф-любитель 
Ольга Бакаева.

— Нимфеи в основном снеж-
но-белые, — рассказали в Дирек-
ции природных территорий САО, 
СВАО и «Сокольники». — Розо-
вые — редкость, их разводят ис-
кусственно. А тем, что они попа-
дают в природные водоёмы наше-
го округа, мы обязаны перелётным 
водоплавающим птицам. Из Крас-
нодарского края, из Астраханской 
области, где таких цветов в изоби-
лии, птицы переносят их семена на 
лапках и перьях.

Алексей ТУМАНОВ

На скейт-площадке парка «Ходынское 
поле» проходят бесплатные трениров-
ки по роллер-спорту от проекта «Мой 
спортивный район». Они идут по сре-
дам и воскресеньям в 19.00. Поучаство-
вать в них могут все желающие от 18 лет.

— Участники разучивают базовые 
элементы катания, делают упражнения 
на баланс и координацию, учатся пра-
вильно тормозить, падать и вставать, 
— рассказали в пресс-службе Мосгор-
спорта.

Для занятий понадобятся шлем, нало-
котники и наколенники, а также спор-
тивные роликовые коньки.

Мария ГОРБУНОВА

Запись на занятия: 
мойспортрайон.рф

В прудах округа зацвели 
редкие кувшинки 

На Ходынке 
проходят 
бесплатные 
тренировки 
по роллер-спорту 

СТОП-КАДР

Ол
ьг
а 
Ба
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а

Ответы на судоку со стр. 20
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Недавно продюсер и 
основатель груп-
пы «Парк Горького» 

Стас Намин официально 
представил нового вокали-
ста группы — Сергея Ару-
тюнова, сына легендарно-
го блюзового музыканта. 
Вскоре на радиостанциях 
зазвучала песня, которая 
в своё время стала визит-
ной карточкой группы — 
Moscow Calling, — причём 
на русском языке. Сергей 
родился и вырос в нашем 
округе, так что темой на-
шей беседы стала не толь-
ко музыка.

Второе рождение 
песни

— Сергей, расскажи, 
как ты попал в «Парк 
Горького»?

— Всё началось с песни. 
Два с половиной года назад 
я решился позвонить Алек-
сею Белову, одному из ос-
нователей «Парка Горько-
го» и давнему другу моего 
отца, чтобы рассказать ему 
своё видение его знамени-
той Moscow Calling.  Алек-
сей пригласил меня к себе 
в домашнюю студию, и ему 
понравились мои идеи. Я 
собрал команду и присту-
пил к реализации. Рабо-
та над песней велась более 

двух лет. Алексей Белов на-
писал русский текст и запи-
сал все гитарные партии. 
Знаменитое «е-хау» тоже 
Алексея, как и в оригинале. 
Мы сняли клип на русскую 
и английскую версии. Пес-

ня вышла всего несколько 
недель назад, и именно рус-
ская версия наиболее вос-
требована сейчас на радио 
и на музыкальных телека-
налах.

— А потом тебя позвали 
в группу?

— Мне позвонил с пред-
ложением лично Стас На-
мин. Я был очень польщён, 
ведь он много лет являлся 
продюсером папиной груп-
пы «Лига Блюза», именно 
Стас Намин помог ей стать 
востребованным  медий-
ным коллективом. Когда 
он спросил, не хочу ли я 
стать солистом обновлён-
ного «Парка Горького», я 
сразу согласился.

— Алексей Белов 
рассказывал что-нибудь 
об истории этой песни?

— Конечно. Песня по-
явилась в конце 1980-х, 
когда группа  жила в Шта-
тах. Мобильные телефоны 
считались большой редко-
стью, а в нашей стране про 
них никто даже не слышал. 

Поэтому ребята из «Парка 
Горького» регулярно зво-
нили домой, пользуясь так-
софонами. Кидаешь 25 цен-
тов и пытаешься успеть что-
то сказать… А потом ещё и 
ещё… Вот такой Moscow 
Calling.

Джоанна 
Стингрей 
во дворе, 
Илья Легостаев 
на диване

— Ты вырос в 
семье известного 
рок-музыканта. Что 
вспоминается из детства?

— В нашем доме постоян-
но бывали папины друзья-
музыканты. Приходил 
Сергей Воронов из груп-

пы CrossroadZ, и они с 
папой писали песни. 
Мне всегда нравился 
его стиль: много фене-
чек на руках и шляпа. 
А Константин Николь-
ский очень любил ма-
мин борщ. Помню, как 
однажды к нам приеха-
ла съёмочная группа, и 
я удивился, почему они 
снимают мусорный бак, 
рядом с которым стояла 
и что-то говорила светло-
волосая девушка. Позже я 
узнал, что это была Джо-
анна Стингрей, а снимали 
её знаменитый в  1990-х со-
циальный ролик «Не надо 
мусорить». Одно из са-
мых ярких впечатлений: я 
прихожу домой из школы и 
вижу на диване в гостиной 
Илью Легостаева из попу-
лярной в то время передачи 
«Акулы пера», которая шла 
по ТВ-6. Настоящий «че-
ловек из телевизора»!

— В какой школе ты 
учился?

— В 216-й на улице Вуче-
тича. Очень её люблю! До 
сих пор общаюсь с неко-
торыми друзьями детства. 

— Там знали, что 
ты сын известного 
музыканта?

— Знали. Однажды  мне 
влепили двойку по литера-
туре. Это было несправед-

ливо, и папа решил  сходить 
к учителю — узнать, что не 
так. В те времена его часто 
показывали по телевизо-
ру, и, когда в школе узнали, 
что он пришёл, уроки были 
сор ваны: старшеклассники 
ринулись за автографами!

— Расскажи про 
любимые места в 
Северном округе…

— Я очень люблю Север-
ный округ  и родной Тими-
рязевский район, где про-
вёл большую часть жизни, 
когда жил с родителями. 
Знаю каждое дерево в Ти-
мирязевском парке. А одно 
из культовых мест для меня 
— стадион «Динамо». Мы с 
папой ходили на матчи бо-
леть за любимую коман-
ду. Потом папа подружил-
ся с Сергеем Шульгиным и 
Сергеем Деркачом, и эти 

знаменитые динамовцы 
приезжали к нам домой 
и тусили ещё круче, чем 
рок-музыканты!

А в 2000-х стадион стали 
перестраивать, и теперь он 
лучший в мире! Я не шучу. 
Мы с папой ездили как бо-
лельщики на множество 
разных чемпио натов и бы-
вали на всех крупных ста-
дионах мира. Круче  наше-
го «Динамо» по энергетике, 
по дизайну, по комфорту, 
по безопасности действи-
тельно нет!

Кстати, когда открыва-
ли перестроенный стади-
он, папу попросили напи-
сать гимн «Динамо». Мы 
с Львом Лещенко торже-
ственно исполнили его на 
стадионе во время откры-
тия. Это одно из моих ко-
лоссальных впечатлений.

Музыкант рассказал о новой версии хита Moscow 
Calling и о том, как жил в Северном округе

Когда Стас Намин 
предложил мне стать 
солистом «Парка Горького», 
я сразу согласился

и
, 

ла 
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Сергей Арутюнов: 
В Тимирязевском парке 
знаю каждое дерево

Ил
ья

 Б
ен

то
н



19СЕВЕР СТОЛИЦЫ №24 (638) июль 2023

Три учёные 
степени

— Ты с детства 
знал, что станешь рок-
музыкантом?

— Нет, конечно. В музы-
кальную школу я ходил с 
большой неохотой, мне хо-
телось играть с друзьями, а 
не на пианино. Безусловно, 
я очень гордился папой и 
хотел быть таким же, как 
он. Но я плохо пел, потому 
что был очень худым, и мы-
шечные связки для мощно-
го пения оказались слабы-
ми. Я писал песни, играл 
на пианино, но о сцене не 
помышлял. Поэтому после 
школы поступил в Станкин 
и получил профессию эко-
номиста. Я хорошо учился, 
защитил три диссертации. 
Так что у меня три учёные 
степени и два красных ди-
плома. Я даже одно время 
преподавал в своём вузе!

— Ты был строгим 
преподавателем?

— Строгим! Препода-
вал экономику. Всегда на-
страивался на серьёзный 
лад и вынимал серёжку из 
уха перед тем, как войти 

в аудиторию. Когда стал 
музыкантом, иногда встре-
чал своих бывших учени-
ков, которые не верили сво-
им глазам: «Сергей Нико-
лаевич, это вы?!»

Потом я занимался вся-
кими бизнесами: работал 
в огромных маркетинго-
вых конторах, в рекламных 
агентствах… Организовы-
вал мероприятия, привозил 
в Москву известных актё-
ров вроде Джека Николсо-
на. Всё что угодно, кроме 
музыки. Хотя в душе по-
нимал, что именно музы-
ка — это моё.

— Но потом у тебя 
появились и голос, 
и группа. Как это 
произошло?

— Всё случилось внезап-
но. Я жил в Чехии, и вдруг 
появилось свободное вре-
мя, когда я смог подолгу си-
деть за инструментом. И 
начал петь. Много, серьёз-
но, громко, низко, высо-
ко… В определённый мо-
мент понял, что начинаю 
не только контролировать 
громкость или высоту голо-
са, но и проживаю каждую 
песню, пою с чувством и ис-

кренне. В тот момент по-
чувствовал, что у меня те-
перь есть силы и возмож-
ности заниматься музыкой.

— А как часто ты 
выступал до того, как 
получил известность, 
появившись в шоу 
«Голос»?

— За несколько лет я дал 
тысячи концертов. Снача-
ла меня пригласили в груп-
пу «Белый орёл». Потом 
были разные кавер-груп-
пы. Я старался выступать 
как можно больше. Однаж-
ды за день дал шесть кон-
цертов!

Побывал 
в 60 странах

— В одном из интервью 
ты рассказывал, что 
побывал в 60 странах 
мира. Расскажи про 
самые яркие открытия.

— Я и правда много ездил 
по разным странам и неко-
торое время жил не в Рос-
сии. Как москвич скажу, 
что очень люблю свой го-
род и, где бы ни был, всегда 
хочу домой. А когда езжу с 
турами по городам России, 

каждый раз понимаю, что 
это лучшая страна в мире. 
Могу говорить буквально 
о каждом городе, где бы-
вал. Во Владивостоке ло-
вишь ощущение, что ты на 
другой планете. В Иркут-
ске я оказался зимой и был 
поражён Байкалом. Ты хо-
дишь по льду, а под ногами 
— море из питьевой воды. 
А с Омском у меня связано 
особенное воспоминание. 
Однажды после концерта 
ко мне подошла женщина 
и протянула детский рису-
нок с моим портретом. «Это 
нарисовал мой сын. У нас с 
мужем долго не было детей, 
а после того, как несколь-
ко лет назад мы сходили на 
ваш концерт, родился сын». 
Это было так трогательно!

Беседовала 
Елена ХАРО

В детстве 
я плохо пел, 
поэтому 
о сцене 
и не мечтал

Сергей с отцом Николаем Арутюновым
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Некоторые люди до сих 
пор сетуют на церковные 
запреты, на сердитых ба-
бушек и суровых священни-
ков. Но эта проблема, если 
она и была, по-моему, оста-
лась в прошлом. 

Недавно я видел такую 
сцену. Священник обходит 
храм с кадилом, прихожане 
расступаются, и лишь один 
юноша стоит, словно отклю-
чившись от происходящего. 
Может, он погружён в молит-
ву? Нет, в ушах у него науш-
ники, он слушает что-то своё. 
Батюшка подходит ближе и 
тихо делает ему замечание. 
Юноша тут же вынимает на-
ушники и кланяется.

Вскоре наступает куль-
минация службы — поли-
елей. Верующие идут друг 
за другом для помазания 
благословенным маслом. 
Передо мной оказался за-
горелый мужчина в шортах 
и в сланцах, словно с пля-
жа. Помазывая его, священ-
ник просит в шортах не при-
ходить. Мужчина шепчет: 
«Простите».

Что здесь важно? Заме-
чание делает именно свя-
щенник, и не во всеуслыша-
ние, а лично, в мягкой фор-
ме. Так, чтобы не отпугнуть, 
не обидеть.

В Богоявленском соборе 
на «Бауманской» при входе 
висит объявление: «Прави-
ла поведения». В нём сказа-
но: «Церковь — это не зона 
запретов и страхов, а про-
странство свободы. Чтобы 

уберечь этот дар, не осуж-
дайте находящихся в храме 
людей, не следите за их по-
ведением, одеждой и други-
ми особенностями. Не де-
лайте замечаний кому бы то 
ни было». А далее — о внеш-
нем виде («подобает быть 
одетым прилично, опрятно 
и чисто»), о женских платках 
(«тем, кто не желает, мож-
но не надевать»), о юбках и 
брюках («дело вкуса совре-
менной женщины»).

Наверное, есть храмы с 
более строгими правила-
ми. Но основная церковная 
тенденция сегодня именно 
такова: свобода и доверие. 
Никто не следит за вами, не 
требует правильных покло-
нов, знания молитв, покуп-
ки свечей. В церкви мож-
но быть случайным гостем, 
а можно постепенно вхо-
дить в неё, проникаться, по-
лучать новый, бесценный 
опыт — то, что православ-
ные называют благодатью. 
Здесь рады всем — крещё-
ным и некрещёным, верую-
щим и не очень.

А внешние правила — 
дело нужное, но они не 
должны заслонять главно-
го. Однажды у аввы Пиме-
на Великого спросили, надо 
ли разбудить монаха, кото-
рый заснул в храме во вре-
мя общей молитвы. «Дети 
мои, — ответил инокам ста-
рец, — если я увижу спяще-
го брата, то положу его го-
лову себе на колени, чтобы 
он хорошо отдохнул». 

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Стоит ли опасаться 
замечаний в храме

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Все новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru
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Шеф-повар и телеведущий 
Александр Белькович в своей 
уже шестой по счёту книге «Про-
сто кухня» предлагает создать 
летнее настроение, угостив 
близких клубничным рулетом.

Отделяем белки от желтков, 
к белкам добавляем щепотку 
соли и взбиваем. Продолжая 
перемешивать, добавляем по 
столовой ложке сахарную пуд-
ру. Затем постепенно вводим 
просеянную муку и лопаткой 
замешиваем тесто.

Противень следует сбрыз-
нуть водой, застелить перга-
ментом, выложить ровным 

слоем тесто и отправить в 
разогретую до 180 градусов 
духовку ровно на 11 минут.

Тем временем смешиваем 
греческий йогурт, сливочный 
сыр, ванильный сахар, 1 сто-
ловую ложку сахарной пудры. 
Добавляем клубничный ликёр 
и крупно нарезанную клубнику.

Снимаем бисквит с против-
ня. Распределяем по всей пло-
щади крем и сворачиваем в 
рулет.

Шоколад растапливаем на 
водяной бане и поливаем им 
сверху рулет. На разогретую 
сковороду выкладываем мак. 

Через 3 минуты к маку добав-
ляем 2 щепотки соли и уже че-
рез минуту снимаем с огня. 
Посыпаем рулет маком. Го-
тово! Рулет нарезаем на пор-
ции и подаём к столу, украшая 
клубникой.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Мышелов-
ка. Кот. Триколор. Ананке. 
Магнат. Анахорет. Аксис. Лу-
сака. Тальк. Кен. Бармен. Барк. 
Рота. Наем. Аминь. Самолет.
По вертикали: Сомнамбу-

ла. Гастроли. Стернь. Остро-
та. Аноа. Тес. Амальгама. Ар-
кан. Хук. Атос. Кельн. Рака. Кре-
кер. Турне. Танкист.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Смотреть здесь

Наташа отказывалась 
уходить из магазина, пока 
ей не предоставят адвока-
та. Потом выяснилось, что 
ей было нужно авокадо.

Приходят к программи-
сту гости, а у него шум, гам. 
В общем, ссорятся между 
собой его дети. Гости спра-
шивают:

— А чего у тебя дети так 
орут?

А он им в ответ, оторвав-
шись от компа:

— Конфликт версий.

Разгневанный муж вры-
вается в дом.

— Так! Я всё знаю!
Жена реагирует мгно-

венно:
— Тогда скажи, сколько 

притоков у Дуная.

Гладильные доски — 
это сноуборды, предав-
шие свою мечту и нашед-
шие «нормальную работу».

Вовочка понял, что мама 
его обманывает, когда в 
третьем киндер-сюрпризе 
подряд ему попались жел-
ток и белок.

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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Десерт со вкусом лета 
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

ФОТОКОНКУРС «МОЁ ХОББИ»

Клубничный рулет от шеф-повара 
Александра Бельковича 

Мария Евгень-
евна из Дмитров-
ского района ра-
ботала главным 
бухгалтером, но 
пять лет назад 
оставила работу, 
получив инвалид-
ность.

— С тех пор я 
поняла, что в жизни есть много ин-
тересного, и одно из самых любимых 
моих занятий — лепка из полимерной 
глины. Она стала для меня спасени-
ем и любимым хобби! И каждый раз, 
когда мне становится не уютно, я беру 
в руки свою любимую глину и начи-
наю уходить в мир красоты! — рас-
сказала она. 
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Вам понадобится:
 7 куриных яиц,
 7 ст. ложек сахарной 
пудры плюс одна 
для крема,

 7 ст. ложек пшеничной 
муки,

 150 г сливочного сыра,
 150 г греческого 
йогурта,

 300 г клубники,
 180 г белого шоколада,
 1 ч. ложка ванильного 
сахара,

 30 мл клубничного 
ликёра,

 2 ст. ложки мака,
 3 щепотки соли
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i Ждём снимки, на которых 
вы и то, что вы создаёте в 

свободное время и не на 
продажу. Обязательно 
напишите несколько слов о 
себе и своём увлечении! Самые 
лучшие снимки опубликуем в 
газете, по итогам года будут 
выбраны победители. 
Присылайте фото по адресу:  
info@saonews.ru. Формат: jpeg
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а«КОГДА МНЕ НЕУЮТНО, 

Я БЕРУ В РУКИ 
ЛЮБИМУЮ ГЛИНУ» 


